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FECHA: Agosto 29 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Dijeron al velador: “abres o te matamos” 

 “Resguardan límites entre Ixmiquilpan y Cardonal”  

 “Gobierno resguarda terrenos del Botho”  

 “Rescatan a taxista atado y amordazado”  

 
“FAO apoya proyecto para Jacala”  

 
“Por falta de maestros cierran escuelas”  

 
“Reconoce FAO a gobierno por captación de agua”  

 “Exigen académicos humanizar migración”  

 “Reconoce FAO labor de Olvera con PESA”  

 
“Desecha Trife impugnación”  

 
“Ordenan captura de Yarrington” 

 “Calderón entrenará la reforma política, anticipa uso de iniciativa preferente”  

 
“Calderón ofrece disculpas a EU cinco días después”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Menosprecia sol azteca la renuncia de militantes: Minimizó el secretario general del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Marco Antonio Rico Mercado, las renuncias de militantes amarillos en Mineral de la 
Reforma, además desestimó señalamientos respecto a la supuesta corrupción y tráfico de influencias que prevalecen al 
interior del Comité Ejecutivo Estatal (CEE). En días pasados la ex dirigente municipal del sol azteca, María del Sol Lemus, 
exhibió diversas irregularidades por parte del CEE, tanto en el manejo de prerrogativas, usurpación de candidaturas, 
desvío de recursos y/o tráfico de influencias. Pese a ello, Rico Mercado enfatizó que en el PRD no existen estas prácticas, 
ya que todos los expedientes financieros o de asuntos electorales los avala el VII Consejo Estatal, por lo que consideró 
que los ex militantes tienen una “percepción equivocada”. “Desconozco esas renuncias y los motivos, pero no hay 
extravío o pérdida de recursos, se presentó el informe financiero del PRD, no detectaron corrupción o tráfico de 
influencias, definitivamente es una percepción equivocada”. Entre las anomalías que denunció Lemus Arias están 
inconsistencias en el registro de candidatos para cargos de elección popular, pues muchos de los aspirantes no 
cumplieron con sus cuotas partidistas, como lo estipulan los estatutos perredistas. Además violaciones en cheques 
expedidos por el CEE que aparentemente son entregados a personas que carecen de representación al interior del 
partido o bien son cobrados por individuos ajenos, y la desaparición de una camioneta que el entonces dirigente Luciano 
Cornejo compró para el sol azteca, pero hasta ahora no hay datos de su ubicación. La ex presidente perredista 
igualmente denunció que la intención del proceso de renovación de comités seccionales es que las tres principales 
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corrientes, Frente Democrático Hidalguense (FDH), Nueva Izquierda y UFIC, asuman el control del partido. Cabe destacar 
que en el informe financiero del PRD, el actual CEE expuso que en el proceso de entrega-recepción recibió un parque 
vehicular de seis automóviles, tres compactos y tres camionetas, todos en condiciones mecánicas de servicio menor. No 
obstante, el documento expone la existencia de una factura original de una camioneta Ranger Crew Cam, modelo 2004, 
pues la unidad está en condiciones mecánicas de ajuste y en promesa de entrega. De igual forma, los expedientes 
revelaron pocas aportaciones económicas de militantes, entre 2011 y el primer semestre del 2012, apenas suman 615 mil 
505 pesos. (Gabriela Porter, página 10) 

Crónica-Descarta el PAN actitud vengativa en San Lázaro: Rechazó el diputado federal electo del Partido Acción 
Nacional (PAN), Erick Marte Rivera, que la fracción parlamentaria albiazul encabece una actitud vengativa contra 
iniciativas que envíe el Ejecutivo tricolor al Congreso de la Unión. “Cuando sean propuestas legislativas que favorezcan a 
los sectores de la población las apoyaremos, pues queremos lo mejor para México, no queremos asumir la misma 
posición del Revolucionario Institucional (PRI) cuando desechó las reformas energética y laboral por falta de voluntad”. 
Explicó que en la pasada reunión de diputados y senadores panistas electos, coincidieron en impulsar las reformas 
pendientes, mediante consenso con todos los grupos parlamentarios, por ello también promueven el diálogo con los 
partidos de izquierda, pues ambos representan brazos políticos importantes. Marte Rivera confió en que durante los 
primeros meses de labores legislativas, la cámara baja apruebe las normativas pendientes, pues las propuestas del PRI 
son similares a los anteproyectos panistas. “Para la cuestión laboral prácticamente son reformas gemelas que buscan la 
transparencia de los sindicatos, por nuestra parte no habrá inconvenientes en aprobarla, pues no queremos empantanar 
más ese debate”. (Gabriela Porter, página 10) 

Crónica-Refrenda afiliación y continúa con metas: Formalizó Movimiento Ciudadano algunos comités municipales y 
refrendó afiliaciones para superar la meta de 30 mil militantes antes de concluir 2012, informó la dirigente Maricruz 
García Sánchez. La meta es superar el número de militantes, luego de que en los comicios del 1 de julio, obtuvo más de 
30 mil votos. “Estamos en un proceso de agradecimiento y promoción con grupos municipales, además llevamos un 
periodo de afiliación a más de 30 mil votos que logramos y esperamos conjuntar mayor militancia”. (Gabriela Porter, 
página 10) 

Crónica-Allega PRI Pachuca saberes para “abonar” a economía de capitalinos: Con el fin mejorar las 
condiciones económicas locales, además de proporcionar herramientas útiles para que la ciudadanía elaborare productos 
y los comercialice, el Comité del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca organizó cursos. De ese modo se 
pronunció el dirigente de éste, Bernardo Arista, durante la clausura general de 53 cursos que beneficiaron a más de 800 
personas, en su mayoría mujeres. Acompañado de la diputada federal electa por el Distrito VI, Pachuca-Mineral de la 
Reforma, Mirna Hernández, Arista Velasco entregó los reconocimientos a quienes participaron e impartieron cursos de: 
panadería, bisutería, pintura en madera, cocina vegetariana, chocolatería, bombón, zumba y pintura en tela. En ese 
marco, mencionó, “esta es una constancia de que en el PRI trabajan todos los días, se trata de ponernos de acuerdo y 
buscar apoyos para echar a andar pequeños negocios, se trata de llevar un poco de dinero a la familia, es lo que le 
preocupa al partido, en esa responsabilidad social que tiene el PRI está el cómo poder ayudar a las familias”. Durante su 
intervención, Hernández Morales subrayó su compromiso con las mujeres y, aseveró, “el mejor agradecimiento para la 
ciudadanía será el trabajo con resultados. El PRI no nada más trabaja en elecciones, trabaja constantemente, eso fue lo 
que nos hizo ganar y es lo que nos mantendrá trabajando más cerca de la gente en las colonias”. (Gabriela Porter, 
página 21) 

Criterio-Sigue PT la búsqueda de contador corrupto: El contador que puso en problemas al expresidente perredista 
de Juárez Hidalgo, por escapar con la documentación comprobatoria de la cuenta pública 2010, sería el mismo que 
complicó la situación jurídica de Ociel Miranda, exalcalde de Eloxochitlán. El mismo modus operandi salió a relucir en este 
último municipio, pues el contador desapareció con la documentación fiscal con la que contestarían a las observaciones 
de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), que ascienden a un millón 651 mil pesos, por lo cual el petista 
Ociel Miranda está en la cárcel. El diputado del PT Humberto Pacheco Miralrio confirmó que en Eloxochitlán hubo “algo 
similar” al caso de Juárez Hidalgo: “Se ha buscado al contador para que entregue los expedientes técnicos y las 
comprobaciones, pero ha desaparecido; según información actualizada se encuentra en el municipio Pisaflores”. Este 
modus operandi fue corroborado hace unas semanas por Ramón Flores Reyes, coordinador de la bancada del PRD, quien 
refirió que el contador que se robó los documentos en Juárez Hidalgo migró a la administración de Eloxochitlán. Sin 
embargo, ambos legisladores omitieron el nombre del contador por las denuncias que se siguen en ambos casos, pues 
coincidieron en que brindar información puede entorpecerlas. “Los presidentes municipales tienen la confianza de la 
gente que les llega a recomendar en cuestiones de la contabilidad, por eso antes de solicitar el servicio de algún personal 
de confianza se debe de tener los antecedentes de la persona”, señaló Pacheco Miralrio. Por el momento, la ASEH brindó 
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un ultimátum a exfuncionarios de cinco alcaldías y dos organismos descentralizados, para que en un tiempo fatal 
subsanen las observaciones en los recursos de 2010. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-SEPH actuó sin el debido cuidado, dice PRD: “Un diccionario es para aclarar dudas, no para reafirmar 
errores”, dijo el líder perredista luego de que el gobierno estatal repartiera más de 51 mil diccionarios con errores 
ortográficos y gramaticales en los útiles escolares. Arturo Sánchez Jiménez, presidente estatal del PRD, comentó que la 
Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y quienes se encargaron de fabricar este complemento para la 
formación educativa no tuvieron los cuidados pertinentes para revisar a detalle antes de su impresión. “Un diccionario es 
para aclarar dudas, no para reafirmar errores”, dijo el líder perredista luego de que el gobierno estatal repartiera más de 
51 mil diccionarios con errores ortográficos y gramaticales en los útiles escolares. En total, el gobierno hidalguense pagó 
un millón 27 mil 856 pesos al grupo HICO DF SA de CV por la edición de los diccionarios que fueron entregados a 
alumnos de cuarto año de primaria. Como respuesta, la SEPH informó que a la brevedad posible retirarán los diccionarios 
de las aulas y se repondrán en 20 días. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Es de risa la multa del IFE al PRI, dice el PAN: Es de risa la multa de 6 mil 233 pesos que el consejo 
general del Instituto Federal Electoral (IFE) imputó al PRI por irregularidades en el informe de gastos de precampaña de 
Enrique Peña Nieto, afirmó el secretario general del PAN en Hidalgo, Jorge Miguel García Vázquez. Si bien es cierto, las 
multas que están establecidas dentro del código del IFE, en ocasiones resultan “irrisorias o de risa”, consideró en 
entrevista el líder panista. El PAN siempre ha estado “tocando con el dedo en la llaga ese tipo de temas de la fiscalización 
de los recursos, sobre todo lo que cuestan los espectaculares no tanto aquí, en Hidalgo, sino en la Ciudad de México”, 
expresó García Vázquez. Aunque los gastos fuertes que hizo el PRI no fueron directamente en las precampañas, en el 
periodo de tres meses de campañas fue evidente el derroche de dinero por el candidato presidencial y los otros 
candidatos a diputados federales y senadores. Tanto el PAN como los partidos que conformaron la alianza Movimiento 
Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) ha denunciado en reiteradas ocasiones los excesos con los que se 
condujeron los priístas antes y durante el proceso, el IFE ha actuado tendenciosamente a favor del tricolor. En ese 
sentido, Jorge Miguel García urgió a que el IFE se renueve de manera ciudadana y sin tendencias a favor de ningún 
partido político mexicano. La multa global a seis de siete partidos políticos fue de 8 millones 623 mil 631 pesos, por 
irregularidades en gastos de precampañas. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Coordinará Mirna bancada priísta en Legislatura federal: Mirna Hernández Morales, diputada federal por 
Pachuca, será la encargada de coordinar los trabajos de la bancada priísta hidalguense en San Lázaro, informó a los 
medios informativos. Mirna Hernández dijo que dicha elección fue producto del consenso de los nueve integrantes de la 
LXII Legislatura federal, por lo que será la sucesora en el cargo de Jorge Rojo García de Alba, quien concluye su encargo 
en cuestión de horas. Lo realizado por los todavía diputados en funciones, fue una labor que será difícil de superar; sin 
embargo, apoyados por la experiencia y capacidad de los nuevos integrantes de la bancada tricolor en la Cámara, se 
espera superar los ingresos extraordinarios alcanzados en los últimos tres años. La diputada recordó que entre los electos 
se encuentran políticos de vasta capacidad, como el exgobernador Jesús Murillo Karam o Nubia Mayorga Salas, 
especializada en materia de finanzas, por mencionar algunos. Dentro de las primeras labores que realizaron los diputados 
federales, luego de su registro legal, fue la entrevista con Manlio Fabio Beltrones, líder de la bancada priísta en San 
Lázaro, quien planteó una línea de trabajo, donde rescatar a México de sus problemas será la principal tarea. La 
hidalguense agregó que la asignación que tengan los nueve hidalguenses para cada una de las comisiones será la 
siguiente tarea, misma que deberá favorecer a la entidad en las áreas económicas que permitan la formalización del 
aeropuerto y la construcción de la refinería Bicentenario.  Mirna Hernández cumple su primer encargo de elección 
popular, luego de dirigir el Invidah y en el Instituto de la Mujer. (Jorge Martínez, página 08) 

Independiente-PAN y gobierno estatal no han limado asperezas: Tras el proceso electoral federal en que los 
ánimos quedaron crispados entre el gobierno de Hidalgo y el Partido Acción Nacional (PAN), no han dialogado para limar 
asperezas, aceptó el dirigente Alejandro Moreno Abud. “El partido está a favor de construir, lo cual sucederá en los 
próximos procesos electorales”, declaró al tiempo que aseguró que panistas señalarán cuando autoridades estatales 
incidan en los comicios. Tal vez no ha existido cercanía con el gobierno estatal pero sí una relación cordial. “Estamos 
abiertos al diálogo, sobre todo en los temas que vienen para Hidalgo, como la renovación del consejo del Instituto Estatal 
Electoral (IEE)”. En declaraciones anteriores, el secretario de gobierno Fernando Moctezuma aseguró que en próximos 
días entablaría conversación con la dirigencia panista para ventilar la reforma electoral. Durante la campaña, los panistas 
acusaron al gobierno de Hidalgo de apoyar a los candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a través del 
Programa Integral de Alimentación (PIA). Mientras que los priistas denunciaron el uso de la ayuda social Oportunidades a 
favor de los abanderados panistas. (Víctor Valera, página 06) 
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Independiente-Con la elección de EPN “nos están viendo la cara de pendejos”: Cano: Al opinar que con la 
elección de Enrique Peña Nieto “nos están viendo la cara de pendejos”, Gustavo Cano, investigador de la Universidad de 
las Américas en Puebla, dio un panorama de las protestas de migrantes en Estados Unidos. En el marco de la Cumbre 
Internacional sobre Interculturalidad y Migración 2012 aseguró que la Iglesia católica fue la promotora en 2005 de las 
protestas masivas de migrantes contra la ley que criminalizaba a los habitantes con estatus de ilegal. Sin embargo una 
vez que consiguió su objetivo dejó escapar la oportunidad de pelear para lograr seguridad jurídica para migrantes. Tal 
legislación amenazaba los intereses de la Iglesia estadunidense cuya relación con los migrantes redituaba más de 2 mil 
700 millones de dólares al año, dijo Gustavo Cano en el marco de la Feria Universitaria del Libro. Entonces la Iglesia pasó 
de un esquema pastoral a una campaña de justicia para migrantes, a través de escritos y discursos. El clero “mostró su 
músculo político al gobierno de Estados Unidos. “Si la Iglesia católica hubiera ido más allá, ahora hablaríamos de amnistía 
y legalización para los indocumentados.” Al término de su exposición, cuestionó el rebase del tope de gastos en campaña 
de los candidatos a la presidencia de la República del país y comparó que al cometer trampa en una justa deportiva son 
anulados los resultados, pero en política no sucede así.  “Los mexicanos tuvieron 70 años de PRI porque se lo 
merecieron, los mexicanos se merecieron a Vicente Fox, Felipe Calderón y se merecen a Peña Nieto y a su esposita. Claro 
que nos lo merecemos, si no nos ponemos a pensar qué es lo mejor para nosotros y organizarnos. “En lo personal no 
creo que Peña Nieto sea la solución al problema… creo en el PRI pero no en esto. Esto es un robo, nos están viendo la 
cara de pendejos.”. (Víctor Valera, página 05) 

Sol de Hidalgo-"Nos engañó Isidro Pedraza": Vecinos del fraccionamiento La Cruz Segunda Sección, acudieron a la 
redacción de este diario para hacer público su molestia por el engaño y manipulación de que fueron objeto, dijeron, por 
Isidro Pedraza Chávez, el senador electo por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Una docena de mujeres y 
hombres acusaron al político, así como al regidor Jorge Yánez Pérez y al abogado Javier Mejía Pedraza de incitarlos a 
ocupar las casas en las que actualmente viven y ahora los quieren sacar del lugar, amenazándolos incluso con el uso de a 
fuerza pública. La condición para los integrantes de 64 familias fue que participaran activamente en el pasado proceso 
electoral, con la promesa de que iban a regularizar esa ocupación de viviendas que llevan abandonadas más de cinco 
años. ANTECEDENTES De acuerdo con los quejosos, a principios de este año, antes la necesidad de tener donde vivir, 64 
familias ocuparon irregularmente igual número de viviendas localizadas en el fraccionamiento La Cruz Segunda Sección 
(al noroeste de Pachuca), que llevan varios años abandonadas. Los inmuebles, algunos de ellos en obra negra, fueron 
acondicionados por los ocupantes para estar ahí con sus familias ante la imposibilidad de obtener otro medio para contar 
con un techo. Relataron a este diario que al paso de unos meses, se dio el acercamiento con el candidato a senador 
Isidro Pedraza Chávez, quien se enteró del caso y prometió interceder ante las autoridades correspondientes para que 
pudieran regularizar su situación. Para ellos, afirmaron, encargó al regidor Jorge Yánez Pérez y al abogado Javier Mejía 
Pedraza que apoyaran en todos los trámites al grupo de vecinos. LES CONDICIONARON SU VOTO Sin embargo, el 
entonces candidato a la senaduría solicitó al grupo de vecinos que hicieran trabajo proselitista en su favor durante las 
pasadas elecciones. "Entre otras cosas repartimos volantes, apoyamos en mítines, hicimos faena en el fraccionamiento y 
en otros lugares, e incluso tuvimos que afiliarnos a la Unión de Fuerza Indígena Campesino (UFIC) para demostrar que 
estábamos apoyando a Isidro Pedraza Chávez; obviamente, también comprometimos nuestro voto en su favor", 
comentaron. Empujados por la necesidad, también aportaron 310 pesos, por familia, para tramitar un supuesto amparo 
en caso de que alguien reclamara su presencia en La Cruz. El dinero lo entregaron al abogado Javier Mejía Pedraza y al 
regidor Jorge Yánez Pérez, quienes igual insistían en que debían abrir una cuenta bancaria donde los vecinos depositaran 
más recursos para enfrentar otras cuestiones legales, aunque esta petición no llegó a concretarse. AMENAZADOS Pasado 
el proceso electoral del 2 de julio, las actitudes del candidato perredista y sus 'recomendados' fueron distintas. Isidro 
Pedraza Chávez no volvió a reunirse con el grupo de vecinos, quienes tampoco vieron nunca el supuesto amparo que les 
habían tramitado ni supieron alguna instancia legal donde pudiera estar registrado o gestionado. Vaya, ni una copia del 
mismo les fue entregada. Sin embargo, el pasado lunes fueron informados por Yánez Pérez y Mejía Pedraza que debían 
abandonar las viviendas que ocupan desde hace siete meses en menos de 24 horas; en caso contrario, serían 
desalojados por la fuerza pública. "El abogado y el regidor nos dijeron que ya no había remedio ni podíamos quedarnos 
en las casas". PIDEN INTERVENCIÓN DEL GOBERNADOR Víctimas del engaño y la manipulación, decidieron hacer público 
su caso y de las acciones que tomaron Isidro Pedraza Chávez y su gente con este grupo de familias pachuqueñas. 
"Tenemos toda la voluntad de llegar a un arreglo con las instancias correspondientes para pagar las casas porque no 
contamos con un techo para nuestros hijos; sin embargo, caímos en manos de gente que se aprovechó de nuestra buena 
voluntad para fines políticos y electorales", comentaron enojados. Solicitaron que, a través de este medio, el gobernador 
Francisco Olvera esté enterado de la manera en que su nombre ha sido utilizado por Isidro Pedraza para amedrentarlos, 
además de solicitar su intervención para encontrar la mejor salida a su problema. "Nuestro pecado fue tener la necesidad 
de un lugar donde vivir y tener relación con un perredista que únicamente nos manipuló para fines electorales con la 
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promesa de que nos ayudarían a regularizar un fraccionamiento que pasó muchos años abandonado", externaron. 
(redacción, Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Adultos mayores no están solos ni son invisibles en Hidalgo: Olvera: “En el estado, los adultos 
mayores, no están solos ni son invisibles; su gobierno está pendiente de ellos, trabajamos para otorgarles una mejor 
calidad de vida, atendemos sus demandas y necesidades y, sobre todo, establecemos los programas y estrategias 
pertinentes para que, en la medida de lo posible, ninguno padezca desatención, marginación o violencia”,  afirmó el 
gobernador del estado Francisco Olvera Ruíz, al encabezar la conmemoración del Día del Adulto Mayor. Como parte del 
apoyo a este sector anunció Transporte público especial para este sector en las ciudades de Pachuca y Tizayuca, 
primeramente, así como la instalación de una línea telefónica para denunciar algún tipo de abuso o abandono del que 
sean objeto. Acompañado de su esposa, Guadalupe Romero y teniendo como escenario el Auditorio Gota de Plata, el 
mandatario estatal Indicó que los hidalguenses tienen memoria, por lo que planteó que la celebración de este día debe ir 
más allá de mensajes y promesas, “es reconocer que gracias a nuestros adultos mayores, a su trabajo, aportaciones y 
experiencia”. Agradeció a todos los adultos mayores de la entidad, por la aportación histórica que han hecho por Hidalgo 
y refrendó todo su compromiso para evitar en lo posible, sean vulnerados de una u otra forma. Olvera Ruíz tomó 
protesta al nuevo Consejo Estatal de Atención al Adulto Mayor, cuyo objetivo será garantizar una mejor y mayor atención 
a este sector de la sociedad, que es prioritario para el gobierno hidalguense, el cual está conformado por adultos 
mayores egresados de la primera y segunda generación del curso universitario de envejecimiento activo certificados por 
la Universidad Nacional Autónoma de México, así como por representantes de organizaciones de la sociedad de 
reconocida solvencia moral, dedicados a procurar el bienestar de este segmento de la población. (Oscar Raúl, página 
03) 

Plaza Juárez-Llama FOR a nuevos diputados federales, a continuar trabajos de gestión de recursos: 
JACALA.- Francisco Olvera Ruiz, gobernador del Estado de Hidalgo, inauguró en este municipio  la obra para Captación de 
Escurrimientos de Aguas Superficiales para el Aprovechamiento Agrícola, que beneficiará a alrededor de 400 habitantes 
de la comunidad de Agua Fría Chica, y que tuvo un presupuesto de más de 8 millones 357 mil pesos, durante un evento 
en que hizo un llamado a los nuevos diputados federales para seguir con la gestión de recursos económicos cualquiera 
que sea su militancia política La  denominada “Olla de Agua”,  permitirá la captación de 80 mil 200 metros cúbicos de 
agua para que 56 hectáreas de cultivo se conviertan en tierras de riego y dejen de ser de temporal. Por lo anterior,  el 
mandatario afirmó que los habitantes de esa zona tendrán por lo menos dos cultivos al año y que no sólo producirán 
maíz sino que también podrán aprovechar esta obra para el cultivo de hortalizas. FAO reconoce trabajo en Hidalgo Cabe 
destacar  que esta obra se logró mediante la colaboración de los órdenes de gobierno  federal y estatal; el Programa 
Especial para la Seguridad Alimentaria (PESA) de  la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la 
Agricultura (FAO),  y la participación de la comunidad Por su parte, Nuria Urquía Fernández,  representante de la  FAO en 
México, reconoció el trabajo realizado en la entidad y dijo que Hidalgo es el estado que ha dado mayores resultados en la 
gestión y  aplicación de diversos programas de esta organización Es así que entregó al mandatario estatal, una placa 
reconocimiento, “por la eficiente aplicación del programa PESA en Hidalgo”, señaló Urquía Fernández. Entrega de oficios 
de autorización para el sistema de riego En su intervención, Olvera Ruiz reconoció el esfuerzo de la comunidad, apuntó 
que se deberá continuar con el trabajo realizado desde el poder legislativo para que se continúe con el proceso de 
gestión  y se logre la obtención de mayores apoyos para el campo hidalguense. Por lo anterior exhortó a los nuevos 
legisladores a que continúen con el trabajo realizado por sus antecesores, y apuntó que sólo mediante un trabajo de 
estrecha colaboración se logran resultados como el obtenido en el municipio de Jacala En dicho evento hizo entrega 
también, de algunos Oficios de Autorización  para el Sistema de Riego a campesinos, para que continúen con la gestión 
de las siguientes etapas del proyecto en sus comunidades. Tres nuevos Parques de Maquinaria Agrícola para el 2013 
Finalmente el mandatario se comprometió a continuar el impulso del trabajo en el campo de la región, a fin de que 
puedan tecnificarlo mediante la creación de un Parque de Maquinaria Agrícola en Jacala, con una inversión estimada de 
30 millones de pesos. “Este año pudimos armar prácticamente tres en el altiplano (Tizayuca, Tepepapulco y Apan), cada 
paquete de maquinaria tuvo un costo de 30 millones de pesos, esperemos y puedan ser comprados  al mismo precio, el 
próximo año esperemos y por lo menos se puedan crear tres más”, finalizó el titular del ejecutivo  en el estado. Cabe 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

6 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

destacar que cada paquete contiene diversos tipos de maquinaria agrícola para: solveo, arado, cultivo, y hacer represas 
entre otros. (Oscar Raúl, página 03) 

Crónica-Subraya la FAO compromiso de Olvera y aplicación de recursos: Recibió reconocimiento el gobernador 
hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz, por parte de Nuria Urquía Fernández, representante de la Organización de las 
Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO por sus siglas en inglés), por la excelente aplicación de 
recursos del Programa Especial para la Seguridad Alimentaria (PESA) en Hidalgo. El mandatario estatal expresó ante 
funcionarios, alcaldes y habitantes de la región de Jacala que el proyecto es una estrategia para impulsar la producción 
en comunidades y municipios. En la comunidad Agua Fría, Olvera Ruiz puso en marcha la “olla de agua” que captará el 
escurrimiento de lluvias pluviales para el aprovechamiento agrícola de la zona. La obra tuvo una inversión de 8 millones 
de pesos, con una capacidad de 80 mil 200 metros cúbicos, que representa un beneficio para 56 hectáreas y 375 
habitantes. Detalló el gobernador que el PESA es complementario para las actividades agrícolas de los productores 
hidalguenses que se dedican a trabajar las parcelas. Consideró que el gobierno estatal busca mecanismos para impulsar 
la producción, que las comunidades sean autosuficientes en la calidad de los alimentos. Por tanto se busca la generación 
de productos complementarios que permitan mejorar la calidad de vida de la gente, su economía y sobre todo su 
alimentación. Indicó que actualmente el PESA beneficia a 700 comunidades de 36 municipios de la entidad hidalguense 
ubicadas en diversas regiones del estado. Adelantó que solicitará a los diputados federales hidalguenses que inician sus 
trabajos legislativos el próximo primero de septiembre en el Congreso de la Unión que destinen en el presupuesto para el 
2013 mayores recursos a estos programas y que mantengan su vigencia. El mandatario precisó que en el primer año y 
cinco meses de administración estatal ha visitado a la fecha un total de mil comunidades, de las 5 mil 200 con que 
cuenta el territorio estatal. Por su parte, la representante de la FAO indicó que el reconocimiento que se otorga al 
gobernador Francisco Olvera es por el compromiso y aplicación de recursos a través de dicho programa, donde México es 
un modelo a escala internacional en el desarrollo de acciones como las implementadas por Olvera Ruiz. Anticipa 
gobernador un nuevo parque de maquinaria agrícola Anunció el gobernador Francisco Olvera la instalación de un parque 
de maquinaria agrícola para la región de Jacala en beneficio de productores, para lo cual destinará 30 millones de pesos. 
Explicó que en 2012 fueron instalados tres parques en igual número de zonas y para 2013 proyecta otros tres para 
beneficiar a campesinos y dejar cosechas tradicionales. Agregó que la maquinaria será destinada a las siembras, 
construcción de embalses, represas, desazolve de bordos y distintas actividades agrícolas. En otro tema comentó que 
recibió la petición por parte de autoridades para la reubicación de la cárcel ubicada en ese municipio. “Coincido que es un 
tema urgente, deben gestionarse recursos del gobierno federal, en los últimos años no se ha tenido inversión en este tipo 
de infraestructura”. DICCIONARIO. El gobernador Francisco Olvera expuso en este marco que los errores que registra 
el diccionario de 4º año, incluido en los paquetes de útiles escolares entregados por el gobierno estatal, fueron 
responsabilidad exclusivamente del proveedor, el cual se comprometió a reparar el daño en un plazo no mayor a un mes. 
(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Aumentan problemas en la entidad por déficit de maestros: Una vez más prevalece en diversas escuelas 
de los municipios hidalguenses la falta de maestros, situación que representa posibles conflictos sociales en el marco del 
inicio del presente ciclo escolar, ante la molestia de padres de familia que reclaman a las autoridades correspondientes 
una solución inmediata. En planteles educativos de Chapulhuacán el problema es evidente, manifestó el alcalde Carmelo 
López Mata. A la fecha se contabiliza un déficit de 15 maestros en escuelas de nivel primaria y otros 10 en secundaria, 
por ello es necesario atender cuanto antes este problema. El asunto ya fue notificado a la Secretaría de Educación 
Pública en Hidalgo (SEPH) para que los alumnos no pierdan más clases este año, precisó. En los próximos días sostendrá 
reuniones con comisariados ejidales y representantes de comunidades, para verificar cuál es el número real de docentes 
que requiere el municipio. Agregó que en los primeros ocho meses de administración municipal se cumplen metas y 
atienden las peticiones. A la fecha su administración ejecutó un total de 50 obras, de las cuales cinco ya fueron 
entregadas a los habitantes. “El presupuesto asignado es insuficiente en este año, por lo que buscaremos que en 2013 se 
amplíen los recursos públicos”. LIBERAN A DIRECTIVOS. Tras presión ejercida por los habitantes de Pueblo Nuevo 
para la reposición de docentes, las autoridades educativas presentaron a Xóchitl Buñuelo Pioquinto como la nueva 
profesora que atenderá a los pequeños que acuden al preescolar Rafael Ramírez, en Ixmiquilpan. El pasado lunes por la 
mañana, padres de familia de ese centro educativo retuvieron a la supervisora escolar, María Caramaya Ambrosio, 
además de la directora del plantel, Celia Mezquite, para exigir la presencia de profesores. Mientras las docentes estaban 
retenidas, en Pachuca se mantuvieron mesas de diálogo, para buscar propuestas y dar salida a esta demanda, que 
aseveraron se presenta desde antes que concluyera el ciclo escolar pasado. Después de varias horas los inconformes 
aceptaron que por el momento acudiera una maestra, quien fue presentada el mismo lunes. Se desconoce si en los 
próximos días les otorgarán un nuevo mentor o si este centro escolar quedara únicamente con dos educadores, en virtud 
de que la escuela cuenta con 60 alumnos. Las profesoras no fueron agredidas físicamente, aunque sí les advirtieron que 
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no las dejarían libres hasta no tener una respuesta favorable. DESORGANIZACIÓN. Por otra parte, en la Primaria 
General Felipe Carrillo Puerto, ubicada en Munitepec, municipio de Tlahuelilpan, continúan las manifestaciones por la falta 
de maestros. Madres de familia cerraron la escuela por la falta de un catedrático del cuarto grado grupo B. Las 
inconformes impidieron el paso a los alumnos de dicha institución, dejando sin clases a más de 300 niños, las quejosas 
explicaron que falta un docente en esa institución; “afectamos a muchos niños, pero desde hace años nos falta un 
maestro y nosotros tenemos pagar su sueldo”, expuso Clara Escamilla, madre de familia de dicho grupo. Reiteró que las 
autoridades del estado ofrecieron ordenar al director del plantel para que dé clases al grupo afectado. “No cerramos la 
escuela para que nos pongan al director a dar clases, queremos un maestro dedicado al grupo, el director tiene otras 
ocupaciones y no atenderá a los alumnos”. Las féminas recordaron que anteriormente el profesor de educación física 
daba clases, “el maestro hacía su esfuerzo, pero la verdad no era bueno”. Adelantaron que mantendrán cerrado el plantel 
hasta que envíen al profesor faltante. Mientras tanto, en la comunidad de Doxey, Tlaxcoapan, tutores de dos escuelas 
también se manifestaron para exigir cuatro maestros, los inconformes anunciaron más movilizaciones conjuntas entre 
padres de varias escuelas para demandar a las autoridades los catedráticos que requieren. (Alberto Quintana, página 
05) 

Crónica-Nuevo Pueblo Mágico: Seleccionaron a Huichapan para formar parte del programa federal de Pueblos 
Mágicos, por lo que el próximo mes podría recibir el nombramiento oficial por parte de la Secretaría de Turismo (Sectur). 
Dicha distinción obedece al legado histórico que representa para México, entre otras características. El titular de la 
Secretaría de Turismo y Cultura en Hidalgo, Renato Olivares Chávez, dio a conocer que hace unas semanas la 
dependencia federal retomó el expediente para hacer la revisión a cargo del Comité Evaluador. Según la autoridad, las 
ventajas con que cuenta el municipio es que posee una tradición histórica y un museo arqueológico, además tiene 
infraestructura turística con seis balnearios y tres hoteles con 250 habitaciones. Una vez que oficialicen el nombramiento, 
la dependencia en el estado tendría un acercamiento con empresarios y autoridades de la demarcación para ofrecer 
productos turísticos específicos al visitante. Cabe destacar que este año hubo un trabajo en la imagen urbana del Centro 
Histórico con una inversión de 800 mil  pesos que aplicaron para el ocultamiento de cables de luz y teléfono como 
resultado del presupuesto 2012. En años anteriores fueron desarrolladas medidas para arreglar fachadas. Con 
fundamento en lo expresado por el titular de Turismo estatal, la cercanía con municipios como Nopala y Tecozautla 
representa un plus que redundaría en una oferta turística más atractiva para los visitantes. Tentativamente, contemplan 
que el 16 de septiembre sea la entrega del nombramiento como Pueblo Mágico por la titular de la Sectur, Gloria Guevara, 
aunque aún no hay fecha definitiva. Las autoridades estatales buscarán un recurso específico para continuar con las 
mejoras a la imagen de Huichapan a través del presupuesto del próximo año. Sara Elizondo, página 11) 

Milenio-Crean Consejo Consultivo del Adulto Mayor: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz tomó protesta al 
Consejo Consultivo del Adulto Mayor, que se encargará de hacer diagnósticos de la situación en la que se encuentra este 
sector de la población para dar propuestas de políticas públicas al respecto y estará integrado por adultos mayores que 
cursaron el Taller de Envejecimiento Activo de la UNAM, el Instituto para la Atención de los Adultos Mayores y el DIF 
Hidalgo. “Este tema de los servicios y acciones a favor de los adultos mayores tiene que aumentar, tienen que 
incrementarse el número de centros gerontológicos donde se atienden (los adultos mayores) por una sencilla razón, la 
curva generacional es lo que nos va marcando, que la población adulta cada vez es mayor”. Según los datos del Consejo 
Estatal de Población, en 2012 de los 2 millones 455 mil 995 hidalguenses, 239 mil 644 son mayores de 60 años, es decir 
9.75 por ciento de la población. Como parte de estas acciones a favor de los adultos mayores, Olvera Ruiz anunció que la 
próxima semana entrará en funcionamiento la red de transporte público enfocado para los adultos mayores y las 
personas discapacitadas, en una primera etapa en Pachuca y Tizayuca. “Estábamos afinando los detalles, esto es con 
recursos federales que se asignaron desde la Cámara de Diputados. Ya tenemos nueve unidades, algunas estarán en 
Pachuca y otras en Tizayuca en esta primera etapa”, explicó. Con precios accesibles que sólo serán de recuperación para 
gasolina y pago del salario del operador, este sistema se implementó con recursos obtenidos de la Federación con el 
objeto de atender a gente con algún problema físico. “Se trata de año con año poner en las calles más unidades, que 
están pensadas en las personas que van a los centros de rehabilitación, que luego pierden las citas por la falta de 
transporte o es muy complejo. Las unidades están adaptadas para atenderlas”, agregó Olvera Ruiz. Estos anuncios se 
dieron en el festejo del Día Nacional del Adulto Mayor celebrado en el Auditorio Gota de Plata, donde asistieron personas 
provenientes de Tizayuca, Ixmiquilpan, Apan, Atitalaquia, entre otros municipios. Ahí, el director del Instituto para la 
Atención de los Adultos Mayores, Jairo Angulo Vargas, dio detalle de las acciones del organismo a su cargo a lo largo de 
los últimos 12 meses, donde destacan programas tanto médicos como de envejecimiento activo. En los siete centros 
gerontológicos regionales se atendieron 20 mil 767 adultos mayores, además de la impartición de 329 cursos a seis mil 
397 personas. Sumado a esto, las unidades móviles gerontológicas recorrieron 51 municipios para brindar consultas a 12 
mil 500 individuos. Otro de los servicios de salud fue el del Laboratorio Dental, donde mil 440 adultos mayores recibieron 
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una prótesis a precio accesible. En apoyos asistenciales, el Instituto reportó tres mil 384 beneficiarios de 38 municipios, 
eso sin contar las mil 80 personas que salieron a alguno de los 24 viajes del programa Abuelo Turista. En los talleres de 
manualidades se dieron clases a mil 48 personas a los cuales se les debe de sumar 36 encuentros generacionales de 
adultos mayores con jóvenes, informó Angulo Vargas.  Claves ¿Y el IMSS? ►Fomentar la cultura del envejecimiento 

sano y activo, así como demostrar que es posible llegar a esta etapa de la vida en las mejores condiciones físicas y de 
salud, es prioridad del IMSS. ► En el estado se atiende a 111 mil 594 adultos de 55 años de edad y más, 59 mil 315 

mujeres y 52 mil 279 hombres; 19 mil 199 más que el año anterior.  ► Para que desarrollen capacidades y competencias 

para tomar decisiones saludables encaminadas a una mejor calidad de vida, se promueve la Educación Preventiva. ► El 

IMSS Hidalgo invitó a los adultos mayores, al igual que a sus familiares o cuidadores, a esforzarse por lograr mejores 
estilos de vida y de salud. (Alejandro Suárez, página 06) 

Milenio-Olvera anuncia retiro del Diccionario Escolar: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, 
deslindó a la Secretaría de Educación Pública de los problemas de edición del Diccionario Escolar y recriminó al proveedor 
del producto, quien tendrá que reeditarlo para distribuirlo de manera gratuita a quienes ahora tienen el libro. “Se los 
vamos a reponer, el proveedor reconoce una falla de su trabajo editorial, paradójicamente quien debiera orientarnos en 
la gramática tuvo faltas de ortografía, lo revisamos ayer mismo (lunes) con el proveedor y quedó en reponerlo en 10 días 
en su totalidad de primero a cuarto año”. El libro está incluido en el paquete de útiles escolares que desde la semana 
pasada el Gobierno Estatal reparte a los alumnos de cuarto año educación básica que cursan primaria en un plantel 
público, mismos que recibirán la edición corregida. Olvera Ruiz aseguró que esta reposición correrá a cargo del proveedor 
Grupo HICO DF, S.A. de C.V. por lo que el Gobierno Estatal no erogará ningún peso para reparar el problema suscitado 
por la edición del Diccionario Escolar. El gobierno estatal reportó que el costo de cada ejemplar es de 19 pesos con 97 
centavos con IVA incluido, lo que se traduce en un millón 27 mil 856 pesos por los más de 51 mil 400 diccionarios que 
fueron editados para alumnos de educación básica. “Si compras un diccionario no lo revisas si viene bien, normal, el 
proveedor que lo ofrece en cualquier papelería piensas que está correcto, no lo revisas. Hay un error editorial que 
reconoce el proveedor que nos lo va a reponer sin ningún problema”, refirió el mandatario local. Este problema tendrá 
otra problemática para Grupo HICO DF, S.A. de C.V. pues además de la pérdida económica por la reposición del material 
también corre el riesgo de no volver a participar en licitaciones del Gobierno del Estado de Hidalgo. “Seguramente 
(estaría afuera), lo habremos de revisar. Esto nos alerta de tener que revisar los contenidos de hasta un diccionario, es 
una alerta, es una experiencia de tomar otras medidas”, finalizó Olvera Ruiz. Versión de la SEPH  Al buscar una 
entrevista con el secretario de Educación Pública de Hidalgo, Joel Guerrero Juárez, para conocer su postura respecto al 
tema de los diccionarios que fueron entregados presuntamente sólo a niños de cuarto grado de primarias, la respuesta 
fue que se encontraba en una reunión con el gobernador en el edificio de Plaza Juárez; aunque el gobernador estaba de 
gira en Jacala. Otros argumentos fueron que su agenda de esta semana está llena pues tiene diversas audiencias ya 
pactadas con anterioridad, señaló María de Jesús del Villar Lazcano, encargada de Comunicación Social. Los diccionarios 
fueron entregados sólo a alumnos de cuarto grado de primaria.  Empresa ilocalizable El Diccionario Escolar que se 
incluye en el paquete de útiles escolares gratuitos del Gobierno Estatal estuvo a cargo de Horcasitas Editores S.A. de C.V. 
y como editores se les da el crédito a María Cruz, Claudia Domingo, Aída Fonseca y Carlos López. Según la página legal 
de la publicación, con ISBN 978-607-7804-01-7, la primera edición data de 2010 y los que se repartieron en este regreso 
a clases se imprimieron en junio de 2012. MILENIO trató de comunicarse con la casa editorial, pero no se localizó a nadie 
en el contacto de Horcasitas Editores S.A. de C.V. es decir, en la calle España, Iztapalapa, 09850 Ciudad de México, 
Distrito Federal, con teléfono 01 55 5426 2521. La Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana no tiene entre sus 
agremiados a alguna empresa llamada Horcasitas Editores S.A. de C.V. en su página de Internet, y esta editorial tampoco 
cuenta con una dirección electrónica con su nombre. (Edith Castillo, página 08) 

Milenio-Policía resguarda terrenos del Mezquital en conflicto: Tras un conato de enfrentamiento, donde las balas 
salieron a relucir, el Gobierno de Hidalgo desalojó las 102 hectáreas que mantienen en conflicto a pobladores de la 
comunidad de El Botho en el municipio de El Cardonal y El Rosario Capula, en Ixmiquilpan.  La policía estatal mantiene 
resguardados los terrenos hasta que se reanuden las negociaciones el próximo lunes tres de septiembre y se resuelva el 
problema, informaron los ejidatarios.  Ayer, el Gobierno de Hidalgo comenzó las mesas de negociación para resolver el 
problema agrario que lleva más de cuatro años sin una solución, donde los campesinos indígenas de EL Botho Cardonal 
denuncian que los de El Rosario Capula los despojaron de sus tierras de cultivo.  Este martes, luego de la intervención del 
Gobierno, se acordó que las tierras quedaran desalojadas mientras se resolvía el conflicto entre ambas partes, sin 
embargo, un altercado casi llega hasta el enfrentamiento armado, donde se detonaron algunas armas de fuego, sin que 
se registraran heridos.  De acuerdo con Juan Carlos Ramírez, líder de la Central Cardenista Campesina (CCC) en Hidalgo, 
el posible enfrentamiento se apagó cuando las autoridades prometieron que resguardarían los terrenos como parte del 
acuerdo de los campesinos.  Aún así, para que se cumplieran los convenios, los ejidatarios retuvieron por algunas horas a 
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las autoridades del Gobierno.  “La gente estaba inconforme porque no se habían cumplido los acuerdos por eso se 
retuvieron a los funcionarios. El acuerdo era que la policía se encargaría de desalojar las parcelas, pero se tardaron un 
poco en llegar y hasta que llegaron se liberaron a los funcionarios de gobierno”, dijo el dirigente campesino. Las 
negociaciones estuvieron a cargo del secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma y el subsecretario de 
gobierno, Carlos Moreno, quienes sostuvieron la reunión en Pachuca con los ejidatarios del Valle del Mezquital.  La 
negociación comenzó luego de que El Botho amenazara con recuperar a la fuerza los ejidos.  Claves Balazos ► 

Campesinos de los municipios de Cardonal e Ixmiquilpan intercambiaron disparos con arma de fuego, luego de que un 
grupo de comuneros se introdujera a las tierras en conflicto. ► Los hechos del casi enfrentamiento ocurrió la noche de 
este martes, sin embargo el saldo fue blanco hasta el cierre de la edición, reportaron las autoridades policiacas.  ► No 

obstante, el clima en los límites de ambas demarcaciones en el Valle del Mezquital, se turna tenso, pues cada una de las 
partes amagó con responder a cualquier acto de provocación. (Misael Zavala, página 13) 

Criterio-Propone Edomex unificar normas: El gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, manifestó que enviará 
esta semana una propuesta a los gobiernos del Distrito Federal y de Hidalgo para reformar el Reglamento de Tránsito 
Metropolitano y evitar las remisiones de vehículos al corralón. De acuerdo con Ávila, en el Edomex fue reformado el 
Reglamento de Tránsito en la entidad para que la disposición de vehículos a depósitos sólo sea autorizada si los 
conductores están bajo el influjo de drogas o si la unidad carece de placas o está ligada a un acto delictivo. "Ya no hay 
motivos para llevarse el vehículo al corralón, claro, hay excepciones, si alguien va con el influjo de drogas, de alcohol, un 
vehículo que no lleva placas, vamos a ver qué pasó con ese vehículo o que estén vinculados con algún delito, que sea un 
vehículo robado, pero 99 por ciento (de los casos) les puedo asegurar son vehículos que pueden circular sin problema", 
indicó. El gobernador recordó que las agentes son las únicas que por ley están facultadas para infraccionar y detalló que 
en el Edomex existían más de diez causales para remitir el vehículo al corralón. "Ahora qué pasa, no traigo licencia de 
conducir, correcto, está bien, como cometí un error, 'infraccióname, adelante', pero cuando a uno le dicen 'oye, es que 
vamos a llevarnos tu vehículo', eso atemoriza a la gente y facilita el acto de extorsión", comentó. Ávila también dijo que 
el policía de Tránsito que incumpla con la nueva disposición incurrirá en un delito, por lo que podrá ser castigado con un 
pago de 30 a 150 días de salario mínimo, así como la inhabilitación de dos a ocho años para ejercer un cargo público o 
cárcel de uno a cinco años de acuerdo a la reforma que se hizo al artículo 136 bis del Código Penal. "Elevamos a 
categoría de delito, no es una falta administrativa", concluyó. (Irma Valadez, página 04) 

Criterio-Culpan a proveedor por errores: “Se cometió el error del impresor de alterar no solamente algunas letras, 
sino también datos, la versión original fue revisada por varios eruditos hidalguenses”, dijo. Joel Guerrero Juárez, titular 
de la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH), declaró que los errores existentes en los diccionarios entregados a 
almunos son culpa del Grupo HICO DF SA de CV, pues el documento que mandó la dependencia estaba correcto. “Se 
cometió el error del impresor de alterar no solamente algunas letras, sino también datos, la versión original fue revisada 
por varios eruditos hidalguenses”, dijo. El funcionario estatal agregó que el material fue entregado directamente a las 
escuelas por parte del proveedor; sin embargo, aseguró que se repondrán en un lapso de 20 días. A pesar de que titular 
de la SEPH dijo que el documento original no contenía errores, comentó que los próximos ejemplares serán corregidos y 
actualizados. (Omar Ayala, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-Pachuca en el lugar 11 a nivel nacional en facilitar la apertura de una empresa: Con base en los 
de indicadores del estudio Doing  Business en México 2012, la capital hidalguense se clasificó en el lugar 11 en cuanto a 
facilidad de hacer negocios y abrir una empresa, así lo manifestó Cornelio García Villanueva, delegado estatal de la 
Secretaría de Economía (SE). Argumentó que este escalón, en importante porcentaje, es derivado de la Implementación 
del Portal Federal "tuempresa.gob.mx", la reducción del tiempo de inscripción en el Registro Público de Comercio y a la 
eliminación del trámite con el INEGI, también el tiempo total del indicador que pasó de 57 a 7 días. "En el estudio se 
pueden comparar economías; por ejemplo encontramos que mientras en Cancún  el total de días necesarios para inscribir 
una empresa son 49, en la Ciudad de Pachuca de Soto, solo son 7", precisó. Asimismo aprovechó para informar que el 
mismo estudio, coloca a la ciudad de Pachuca de Soto, en la posición 16 en cuanto a la facilidad para obtener permisos 
de construcción. García Villanueva, explicó que el  Doing Business en México 2012 es el cuarto estudio de la serie 
subnacional que compara las regulaciones comerciales en los 31 Estados de México y el Distrito Federal.  Detalló que la 
investigación se centra en las regulaciones de los tres órdenes de gobierno que afectan las cuatro etapas del ciclo de vida 
de una pequeña o mediana empresa doméstica: apertura de una empresa, obtención de permisos de construcción, 
registro de la propiedad y cumplimiento de contratos. De tal manera que dentro de los principales resultados se 
encuentran que  Colima es la ciudad donde es más fácil hacer negocios, sobrepasando a Aguascalientes que tuvo el 
mejor rendimiento en las últimas tres mediciones de Doing Business en México.  El delegado estatal de la SE puntualizó 
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que las 32 ciudades medidas fueron Acapulco, Aguascalientes, Campeche, Cancún (Benito Juárez), Celaya, Ciudad de 
México, Ciudad Juárez, Colima, Cuernavaca, Culiacán, Durango, Guadalajara, Hermosillo, La Paz, Matamoros, Mérida, 
Monterrey y Morelia. Así como Oaxaca de Juárez, Pachuca de Soto, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Tepic, Tijuana, 
Tlalnepantla de Baz, Tlaxcala, Torreón, Tuxtla Gutiérrez, Veracruz, Villahermosa y Zacatecas. Finalmente subrayó que los 
datos cuantitativos y los estudios comparativos del Doing Business en México 2012, que pueden ser útiles a los gobiernos 
para estimular el debate sobre las políticas existentes; tanto para poner al descubierto los desafíos potenciales, como 
para identificar las áreas donde los responsables de estas políticas pueden aprender lecciones de utilidad y buenas 
prácticas. (Ana Luisa Vega, página 12) 

Independiente-Cambio Verde no ha presentado certificación ISO 9001: A pesar que el contrato de concesión 
estipula que la empresa Cambio Verde debía presentar al ayuntamiento capitalino un documento de certificación ISO 
9001 vigente, la administración municipal reveló que continúan con los mismos lineamientos de operación. De acuerdo 
con el convenio firmado por ambas partes, el concesionario deberá presentar al concedente un documento de 
certificación bajo la norma ISO 9001 vigente de operación, emitido y avalado por un organismo de certificación registrado 
ante la EMA (Entidad Mexicana de Acreditación) o bien presentar al concedente los manuales de organización de la 
empresa y procedimientos, para ser validados y aprobados por la dirección de gestión de la calidad del municipio. Lo 
anterior con la finalidad de continuar al menos con el mismo estándar de operación y calidad para la prestación del 
servicio a la ciudadanía. Este diario realizó solicitud de información a la presidencia municipal de Pachuca para conocer si 
Cambio Verde entregó dicho documento tal como lo estipula el contrato. A través de la respuesta a la solicitud, con 
número de folio 112012, la administración local contestó que “la recolección, barrido y disposición final de los desechos 
sólidos municipales continúa con los mismos lineamientos de operación bajo la norma ISO 9001:2008”. En la misma 
solicitud fue pedido el manual de organización y procedimientos de la empresa en caso de no existir el certificado, pero 
no hubo respuesta o mención. Ante esto, el presidente de la organización México, Comunicación y Ambiente AC, Carlos 
Álvarez Flores consideró que es un incumplimiento al contrato y “mi juicio es suficiente para la revocación del contrato de 
concesión”. Para el ambientalista, Cambio Verde, al no tener experiencia en la materia, no puede calificar para obtener 
certificación ISO 9001. “No tienen dinero para pagar los servicios de los auditores de alguna empresa certificadora, no 
tienen manera de demostrar ninguna experiencia previa en este tipo se servicios. Simplemente son una fachada o 
máscara de alguien más que en este momento no sabemos”, sentenció. (José Manuel Martínez, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Ordenan captura de Yarrington: Un juez federal ordenó la aprehensión del ex Gobernador de Tamaulipas 
Tomás Yarrington Ruvalcaba, buscado por autoridades federales por presuntamente recibir sobornos del Cártel del Golfo 
y blanquear el dinero con prestanombres en el sector inmobiliario. De acuerdo con fuentes del Gobierno federal, la 
Procuraduría General de la República busca al ex Mandatario luego de que un juzgado de distrito con sede en Jalisco libró 
la orden de captura por el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita. El delito que le atribuyen a 
Yarrington es calificado como grave, lo que le imposibilitaría obtener un amparo para impedir su aprehensión. Al mismo 
tiempo, un proceso por este ilícito también cancelaría de antemano su derecho a salir en libertad provisional. Desde el 6 
de abril de 1999, cuando se ordenó capturar a Mario Villanueva Madrid, ex Mandatario de Quintana Roo, la Procuraduría 
no había ejercido acción penal en contra de ningún ex Gobernador por acusaciones relacionadas con el narcotráfico. 
Según fuentes federales, la acusación contra Yarrington se basa en las afirmaciones de los testigos protegidos "Ángeles", 
"Óscar" y "Pitufo", así como en las declaraciones de uno de sus ex administradores de bienes cuyo paradero y estatus 
legal se desconocen. En la averiguación previa PGR/SIEDO/UEIDCS/012/2009 también se incluyen los testimonios de la 
testigo protegida Zonia de Pau García, ex esposa de Fernando Cano Martínez, quien es prófugo de la justicia 
estadounidense por ser el presunto lavador de Yarrington. Otra persona cuyas declaraciones fueron usadas por la PGR 
contra el ex Gobernador es Napoleón Rodríguez de la Garza, quien confesó a las autoridades ser el prestanombres de 
Yarrington en la compra de un departamento de 450 mil dólares en Texas. El 17 de agosto pasado, la SIEDO consignó 
ante el Juzgado Séptimo de Distrito en Jalisco a Rodríguez de la Garza, presunto prestanombres del ex Mandatario 
tamaulipeco. Al empresario se le inició un juicio por portación de arma de fuego, pero le otorgaron la libertad bajo fianza 
porque el delito no es grave. De acuerdo con fuentes policiales, desde marzo Yarrington abandonó el País, pero se 
desconoce su paradero (redacción, primera plana) 

La Jornada-Negligencia o complicidad de federales en el ataque a estadunidenses: Calderón: Ante el 
embajador de Estados Unidos, Anthony Wayne, el presidente Felipe Calderón lamentó profundamente la agresión sufrida 
por diplomáticos a manos de policías federales –el pasado viernes en el estado de Morelos– y se comprometió a realizar 
una investigación a fondo y con todo rigor. Quiero manifestarle, embajador, que lamento profundamente los sucesos de 
hace unos días en el estado de Morelos. Como ustedes saben, se está investigando a fondo, con todo rigor y severidad, 
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por la Procuraduría General de la República (PGR) para deslindar responsabilidades y actuar en consecuencia, dijo, en lo 
que fue su primera referencia a los hechos en que se vieron involucrados 12 elementos de la Policía Federal, actualmente 
arraigados. En la inauguración del foro nacional Sumemos causas, ciudadanos + policías, el mandatario insistió en que 
agresiones como la del viernes pasado son inadmisibles, ya sea por negligencia, incapacidad, falta de confiabilidad o por 
complicidad de los elementos policiacos. En ese escenario, el diplomático dijo que su país ha aportado más de 8 millones 
de dólares en apoyo al programa diseñado para asegurar más confianza pública en las fuerzas policiacas y de seguridad, 
como parte de la Iniciativa Mérida. Sobre los hechos del pasado viernes, se limitó a recordar que hay una investigación 
en curso y que ambos gobiernos colaboran para esclarecer el ataque, donde policías federales dispararon contra la 
camioneta blindada en que viajaban dos funcionarios diplomáticos y un capitán de la Secretaría de Marina, quienes 
resultaron heridos, en una presunta confusión. Hay muchos esfuerzos de las autoridades de ambos países para preparar 
y organizar esta investigación, y vamos a ver los resultados de esto, dijo. En el foro, realizado en el Museo Nacional de 
Antropología e Historia, Calderón agradeció a Wayne el intercambio de información, el equipamiento y la colaboración, 
además de que hay –destacó– un avance para entender que la lucha contra el narcotráfico y el crimen organizado debe 
ser tarea compartida y de corresponsabilidad mutua. El presidente Felipe Calderón y la titular de la PGR, Marisela 
Morales, durante la inauguración del foro Sumemos causas, ciudadanos + policías, al que también asistió el secretario de 
Gobernación, Alejandro PoiréFoto Francisco Olvera  El Presidente se refirió también al tema de la seguridad, y de manera 
particular a los avances del programa de control de confianza al que por ley deben ser sometidos todos los policías del 
país, antes del 3 enero de 2013. Afirmó que el gobierno federal está cumpliendo, pero aclaró que nueve de cada 10 
elementos pertenecen a corporaciones estatales y municipales. De manera tal, que el mayor esfuerzo de transformación 
institucional debe darse en la esfera local, subrayó. Así, llamó de nuevo a los gobiernos locales a cumplir con la 
depuración de sus cuerpos policiacos, aplicando las evaluaciones y separando del cargo a los agentes que reprueben los 
controles de confianza, pues no se vale que usen los recursos que la sociedad les proporciona, como armas, patrullas y 
equipo de radiocomunicación, para delinquir y dañar a los ciudadanos. Recordó que durante su administración se ha 
apoyado con más de 67 mil millones de pesos a las autoridades locales para que puedan capacitar, evaluar, depurar y 
armar a sus policías. Se requiere tomar esta decisión política, que necesita, además, mucho corazón para depurar los 
cuerpos policiacos, dijo el Presidente, quien lamentó que esté creciendo el número de agentes que reprueban las 
evaluaciones de control de confianza. Pidió que dichos elementos sean despedidos, pues es preferible tener cuerpos 
policiacos reducidos pero confiables todos, que corporaciones amplias con la mitad de ellos reprobados. Advirtió que 
mientras no se termine el proceso de evaluación no se podrá determinar si fue útil y en qué medida contribuyó a la 
depuración de las policías. No obstante, recordó que cuando empezó su gobierno prácticamente no existía el control de 
confianza, pero ya empezó el proceso y está en la ley, dijo. (José Antonio Román, primera plana) 

Excélsior-Calderón estrenará la reforma política; anticipa uso de iniciativa preferente: El presidente Felipe 
Calderón anunció que ejercerá por primera vez en la historia del país el derecho a la iniciativa preferente, incluida en la 
más reciente reforma política. El mandatario expresó su intención de recurrir a esta figura para presentar sus propuestas 
de reforma laboral y rendición de cuentas de gobiernos locales, con el fin de que el nuevo Congreso de la Unión las 
procese antes de que concluya su periodo presidencial. Anoche, durante la cena que tuvo el mandatario con los 
senadores electos del PAN, en la residencia oficial de Los Pinos, les dio a conocer que el próximo sábado, día de la 
apertura de la LXII Legislatura del Congreso de la Unión, presentará sus dos iniciativas preferentes, en los términos del 
recientemente reformado artículo 71 constitucional. Esta nueva figura obliga a los senadores y diputados federales a 
procesar las reformas en un plazo máximo de 30 días naturales en la Cámara de origen y pasar a la revisora, donde 
tendrán otro mes para discutirla. Durante el día se supo también que el Ejecutivo federal mostró su interés por asistir a la 
sesión inaugural del Congreso del próximo sábado, en la que se presenta el informe presidencial. Las negociaciones para 
tal efecto no prosperaron. Calderón madruga con iniciativas preferentes El jefe del Ejecutivo estrena facultades y 
presentará sus propuestas de reforma laboral y rendición de cuentas de gobiernos locales. El presidente Felipe Calderón 
estrenará la reforma política para hacer uso de su derecho a iniciativa preferente y presentar sus propuestas de reforma 
laboral y rendición de cuentas de gobiernos locales, para que el nuevo Congreso de la Unión las procese antes de que 
concluya su periodo presidencial. Anoche, durante la cena que el mandatario federal tuvo con los senadores electos del 
PAN, en la residencia oficial de Los Pinos, les anunció que el próximo sábado, día de la apertura de la LXII Legislatura del 
Congreso de la Unión, presentará sus dos iniciativas preferentes, respecto de dos temas que considera fundamentales 
para avanzar en la construcción del México democrático, cuyos cimientos dejó Acción Nacional. De esta forma, Felipe 
Calderón estrenará el precepto constitucional creado en la reciente reforma política que entró en vigor el pasado 10 de 
agosto, y que le permite hacer estas propuestas con carácter preferente, con lo cual obliga a los senadores y diputados 
federales a procesarlas en un plazo máximo de 30 días naturales en la Cámara de origen y pasar a la revisora, donde 
tendrán otro mes para discutirla. Así, los senadores y diputados federales deberán concluir la discusión de las iniciativas 
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preferentes a más tardar el 1 de noviembre; es decir, 29 días antes de que concluya el periodo presidencial de los 
gobiernos panistas. El Artículo 71 de la Constitución establece que “el día de la apertura de cada periodo ordinario de 
sesiones el Presidente de la República podrá presentar hasta dos iniciativas para trámite preferente, o señalar con tal 
carácter hasta dos que hubiere presentado en periodos anteriores, cuando estén pendientes de dictamen. “Cada iniciativa 
deberá ser discutida y votada por el Pleno de la Cámara de su origen en un plazo máximo de treinta días naturales. Si no 
fuere así, la iniciativa, en sus términos y sin mayor trámite, será el primer asunto que deberá ser discutido y votado en la 
siguiente sesión del Pleno. “En caso de ser aprobado o modificado por la Cámara de su origen, el respectivo proyecto de 
ley o decreto pasará de inmediato a la Cámara revisora, la cual deberá discutirlo y votarlo en el mismo plazo y bajo las 
condiciones antes señaladas”, ordena. La reforma constitucional se aprobó a partir de comprobar que el partido político 
que se encuentra en el poder no alcanza una mayoría calificada en las Cámara del Congreso de la Unión, por lo que la 
aprobación de las iniciativas de ley que presenta el Presidente de la República eran más difíciles de aprobar. En ese caso, 
las iniciativas presentadas por el Poder Ejecutivo son cuestionadas y no son aprobadas en los tiempos oportunos, 
dejándolas rezagadas para un mejor momento coyuntural, ocasionando con ello que se entorpezcan los asuntos 
pendientes, considerados trascendentales para el país. Resistir al PRI El mandatario federal también pidió anoche a los 
legisladores electos que no permitan que el PRI destruya los avances logrados por el PAN en materia democrática y de 
rendición de cuentas; les recordó que ellos serán los defensores constantes de los beneficios logrados por Acción 
Nacional para los mexicanos. Les explicó, de acuerdo con la información recabada por Excélsior entre algunos de los 
asistentes, que la reforma laboral será una de las propuestas preferentes que presentará, porque es preciso que 
prevalezca la visión que el PAN tiene sobre la justicia laboral y se obligue a los sindicatos a democratizarse. La segunda 
iniciativa tiene que ver con el rompimiento de la opacidad de los gobiernos estatales, con la urgencia de que los 
gobernadores rindan cuentas en beneficio de sus gobernados. En tanto, de manera oficial, la Presidencia informó del 
encuentro y reseñó que los próximos legisladores “tuvieron la oportunidad de presentarse con el Jefe del Ejecutivo e 
intercambiar puntos de vista sobre los retos que enfrentará la Legislatura entrante”. Se detalló que Calderón “compartió 
su visión sobre el panorama que enfrentará el Poder Legislativo durante los próximos seis años”, pero no se precisó el 
contenido de la misma. El Presidente también formuló a los senadores electos “sus apreciaciones sobre temas que 
podrían formar parte de la  agenda legislativa para los próximos años”. Gustavo Madero, dirigente del PAN, también fue 
invitado a la cena, al igual que el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré Romero, y el secretario particular de 
Calderón, Tarcisio Rodríguez Martínez. PRD rechaza posible visita del Ejecutivo El presidente Felipe Calderón 
Hinojosa quiere entrar al Palacio Legislativo de San Lázaro para dirigir un mensaje a la nación con motivo de su último 
Informe de Gobierno, pero la izquierda no lo permitirá, pues considera una provocación que intente un acto protocolario 
de ese tipo. Silvano Aureoles, Dolores Padierna y Miguel Alonso Raya, representantes de las principales corrientes del 
PRD, advirtieron que Felipe Calderón no puede mandar un mensaje a la nación desde la tribuna del Congreso de la 
Unión, porque eso le daría una legitimidad política que no tuvo en todo su sexenio, y en eso la izquierda irá unida. El 
lunes por la mañana, durante el desayuno privado que sostuvieron los dirigentes nacionales del PAN y el PRD, Gustavo 
Madero y Jesús Zambrano, respectivamente, con sus coordinadores parlamentarios, Ernesto Cordero preguntó a Jesús 
Zambrano, Luis Miguel Barbosa y Silvano Aureoles, del PRD, si la izquierda se opondría a que el presidente Felipe 
Calderón acudiera a San Lázaro a entregar el Informe de Gobierno y a dirigir un mensaje a la nación. La pregunta 
sorprendió a todos, de acuerdo con la información recabada entre los asistentes; sin embargo, los perredistas no la 
tomaron como una propuesta formal, dado que no fue planteada por el presidente nacional del partido, Gustavo Madero, 
sino que fue una pregunta de Ernesto Cordero. De inmediato, los perredistas contestaron que no había condiciones 
políticas para que la izquierda aceptara la presencia de Felipe Calderón en la Cámara de Diputados. Interrogado al 
respecto, Silvano Aureoles, coordinador de los diputados federales del PRD, reveló que “solamente se hizo una reflexión, 
porque la mesa no fue para tomar acuerdos o la reunión ésta que tuvimos ayer (lunes) en la mañana y hubo alguna 
reflexión de alguno de los integrantes del PAN de que ellos platearían la posibilidad de que Calderón asistiera a entregar 
el VI Informe de Gobierno, pero formalmente no ha habido ninguna propuesta hacia nosotros ni se han fundamentado 
las razones por las que debe venir Calderón el ultimo año”. Recordó que “si justamente reformamos la Constitución y la 
ley para acabar con ese rito anual, que de todos modos Calderón lo trasladó a Palacio Nacional, pero si ya se modificó 
para que justamente no se repitiera, no entiendo la razón ahora de querer traer al titular del Ejecutivo el último año a 
que dirija un discurso al Congreso. “Yo siento, con esto, sin tener elementos para afirmarlo, pero siento que más bien es 
la idea de que Calderón no se quiere ir sin pronunciar un discurso en el Pleno del Congreso, de entrar en condiciones 
distintas, ustedes recordarán que el I Informe, pues su mensaje duró 30 segundos, entonces, yo veo por ahí más que 
una utilidad”, destacó. Detalló que el planteamiento hecho en la mesa fue que “Calderón viene a un debate y diálogo con 
los legisladores, que va a escuchar preguntas y que quiere responder, ese tema hay que valorarlo, pero en principio, 
nosotros no tenemos ninguna propuesta formal ni sabemos si lo hayan avanzado ya con el PRI”, dijo. Interrogados al 
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respecto, diputados federales electos del PRI, quienes prefirieron no ser identificados públicamente, explicaron que a 
ellos nadie les ha planteado la posibilidad de que Felipe Calderón pueda acudir a la Cámara de Diputados, y como el 
priismo es la primera fuerza a ellos les corresponde la organización de la ceremonia del 1 de septiembre; hasta el 
momento, la indicación es que todo se prepare sin considerar la presencia del mandatario federal. Anoche, Dolores 
Padierna, senadora electa y dirigente de Izquierda Democrática Nacional (IDN), corriente que tiene la segunda fuerza en 
el interior del PRD en el Congreso de la Unión, explicó que “las reglas las fijó él desde un principio, y desde un principio 
se determinó incluso cambiar la ley, para que no tuviera que pasar algún altercado en el Congreso. “Por la forma en que 
él llegó a la Presidencia de la República, de tal manera que no vería correcto que ya de salida se despidiera con un 
discurso en el Congreso, dado que eso le daría una legitimidad que lamentablemente nunca tuvo y sí provocaría pues 
revuelo en la Cámara de Diputados”, aseguró. Descartó que esta intención de Felipe Calderón divida a la izquierda. 
“Nosotros vamos a hacer una línea política que decidamos como partido, tanto la dirección nacional como las dos 
Cámaras, vamos a decidir cómo actuar tanto el 1 de septiembre como el 1 de diciembre, y va a ser una sola posición, no 
va a haber dos”, aclaró. Y también adelantó que si Calderón Hinojosa pretende hablar el 1 de diciembre, durante la 
ceremonia de cambio de Presiencia de la República, no podrá hacerlo, ya que “en el protocolo no se establece que hable 
el saliente. En el protocolo simplemente el saliente entrega la Banda Presidencial al presidente del Congreso y el 
presidente del Congreso le da la asunción al Presidente electo y es el nuevo el que habla. No sabría decírselo en este 
momento hasta no saber lo que resuelva el Tribunal”. A su vez, Miguel Alonso Raya, vicecoordinador de los diputados 
federales del PRD y líder de Los Chuchos, primera fuerza del PRD en el Congreso, dijo que “la sola intensión, el solo 
planteamiento demuestra que no aprendió en el sexenio. Cualquiera reconocería que los agravios de 2006 no se han 
acabado; que no solamente no se han acabado, sino que se le han agregado agravios mayores, en el transcurso que 
tiene que ver con la política poco transparente de los recursos,  la fallida guerra contra la inseguridad y el desempleo”. 
(Leticia Robles, primera plana) 

Universal-Desecha Trife impugnación: El proyecto de la comisión calificadora de la elección presidencial del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) propone declarar infundado el juicio de inconformidad con el cual la 
coalición de izquierda solicitó invalidar el pasado proceso del 1 de julio. Si el pleno del TEPJF, conocido también como 
Trife, valida el proyecto, los comicios presidenciales no serán anulados. Los magistrados Flavio Galván Rivera, Salvador 
Nava Gomar y Constancio Carrasco Daza, integrantes de la comisión calificadora, circularon el documento entre el resto 
de los magistrados. Se prevé que la Sala Superior vote el proyecto este jueves. De acuerdo con fuentes del sector 
electoral, el reporte de casi 3 mil hojas concluye que no existen pruebas contundentes de que el candidato priísta Enrique 
Peña Nieto violó el tope de gastos de campaña o de haber adquirido tiempo en televisión de forma indebida. Agrega que 
tampoco hay evidencia de que utilizó encuestas para favorecer su candidatura o de que hubo coacción del voto a su 
favor. Las mismas fuentes señalaron que en las valoraciones de quienes formularon el proyecto de sentencia también 
pesaron los resultados de la elección presidencial, asentados en las actas de escrutinio y cómputo. Tras la conclusión del 
último juicio de inconformidad, el Trife procedería a emitir y aprobar el dictamen relativo a la declaración de validez de la 
elección presidencial. En el tribunal, refirieron las fuentes, existen dos posiciones: una propone votar el dictamen este fin 
de semana y otra pide hacerlo el día límite, el 6 de septiembre. Se prevé que en la misma sesión en la cual el tribunal 
califique los comicios se emitirá el cómputo final de la elección presidencial. El Movimiento Progresista (PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano) presentó el 12 de julio el juicio de impugnación contra el triunfo del candidato presidencial de la 
coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), Enrique Peña Nieto, bajo el argumento de violación generalizada a 
principios constitucionales, como la equidad que debe regir los procesos electorales y libertad de sufragio. (Nayeli 
Cortés, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Que se debata la receta china: Salvo un par de “cosillas” que le parecen “excesivas”, José Cara piensa que las 
sugerencias del premier chino (transcritas ayer en este espacio) merecen ser consideradas por los diputados y senadores 
que a partir de hoy encarnan la 62 Legislatura federal. Del decálogo que Wen Jiabao aventuró como “solución” para que 
países emergentes resuelvan problemas medulares, este lector dice que ocho recomendaciones “las aplicaría en México 
sin más tardanza”, porque le parecen medidas “estupendas”. Rechaza (“no estoy de acuerdo y nunca lo estaré”) la pena 
de muerte y reducir la edad penal a los 16 años, porque, aunque “sé que hay bestias de esa edad” (o menos), también 
que “hay causas de orden social y educativo”. Lo importante en todo caso, dice, es “que se discuta el decálogo chino, 
que se abra un debate”. Comparte el optimismo del primer ministro de China: “Yo pienso que en cinco o 10 años México 
puede ser una verdadera potencia con base en ese decálogo u otro muy, muy similar”.  (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Que el Tribunal no se ponga a hacer poesía mañana: Mañana, el viernes a más tardar, el Tribunal Electoral 
resolverá la validez o invalidez de la elección presidencial. Prevalece la idea de que hará lo primero, debido al débil 
sustento jurídico del documento impugnador del Movimiento Progresista. Esa creencia ha fortalecido en los últimos días 
otra idea: tan importante como la resolución será la forma en que el Tribunal argumente la validez del triunfo de Enrique 
Peña Nieto. Se pide al Tribunal, con razón, que no reedite un capítulo como el de hace seis años, cuando acompañó el 
veredicto con una gruesa enumeración de elementos que dibujaban un proceso electoral inequitativo, injusto y sucio, 
para acto seguido resolver que, de cualquier forma, el beneficiario de las tropelías quedaba confirmado como presidente 
electo. Pero para evitar esa repetición, se está demandando al Tribunal un impecable texto de ética, como si los 
silogismos confirieran la legalidad y la legitimidad. Ese fue el error de 2006. El Tribunal se apartó de su función 
constitucional. Aquella vez para dar coscorrones y poner taches con una prosa descuidada. La mayor aportación que el 
Tribunal podría hacer al apasionado proceso 2012 sería un impecable texto jurídico, de estricta legalidad. Disiento de 
quienes afirman que debe establecer si México tuvo elecciones auténticas. Esa no es su función. El IFE ha dado una 
notable muestra de apego a sus responsabilidades, pese a las tentaciones que le han sembrado. No veo por qué el 
Tribunal tenga que extralimitarse para darnos una lección de sociología y moral pública. No veo por qué, en la hora de la 
certeza jurídica, deba ponerse a hacer poesía.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

¿Estallido social?: El dirigente del Partido del Trabajo, Alberto Anaya, ha planteado: nulidad de la elección presidencial 
o estallido social. Así lo ha hecho saber públicamente a los medios y en privado a los magistrados del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación en una acción abiertamente intimidatoria. A esta línea amenazante se subió Jesús 
Zambrano, PRD, quien repitió la advertencia, lo del estallido social, para enseguida desmarcarse, exigiendo que no lo 
vayan a responsabilizar de dicho estallido. Entiendo que estos dirigentes amenacen públicamente sobre el estallido social 
y borden discursos sobre esa amenaza si el fallo judicial no se ajusta a su exigencia: que se anule la elección, se designe 
un presidente interino el 1 de diciembre y se convoque a nuevas elecciones en las que, otra vez, sería candidato Andrés 
Manuel López Obrador. Esa advertencia es un recurso retórico propagandístico, pero sobre todo estratégico, que busca, 
entre otras cosas, lavar sus errores de campaña y endosar fracaso al fraude, deslindándose de la derrota. Lo revelador es 
lo que ha dado a conocer el magistrado Manuel González Oropeza: que durante la audiencia que sostuvieron con los 
integrantes del Tribunal Electoral, los dirigentes del llamado Movimiento Progresista amenazaron con ese estallido social 
si el tribunal no invalida el proceso electoral y emite la declaración de presidente electo a favor de Enrique Peña Nieto. 
¿Cómo deben tomar los magistrados esta amenaza en su fallo final? Anaya y Zambrano, en su afán de congraciarse con 
López Obrador, han llevado las cosas a un punto que podría no tener regreso: el estallido social. Lo digo porque de 
acuerdo con lo avanzado del proceso y lo pobre de la argumentación legal que presentaron, como para perderla desde la 
demanda, ya saben en qué sentido viene el fallo judicial, por lo que su advertencia es amenaza inminente. O un cuento 
chino. Otro. RETALES 1. CÁMARAS. Resuelta la presidencia del PAN en el Senado, la de los diputados será para el PRI. 
El 1 de diciembre Jesús Murillo recibirá la banda presidencial de Felipe Calderón y la entregará al nuevo presidente de la 
República; 2. LUTO. No recuerdo que la muerte de un empresario mexicano hubiera causado un impacto tal como la de 
Roberto González Barrera, que inició desde un cajón de boleo en su natal Cerralvo, Nuevo León, lo que nunca negó, 
hasta formar el mayor emporio mundial de maíz y tortilla, y el principal banco propiedad de mexicanos: Banorte; y 3. 
ADIÓS. El mensaje de Felipe Calderón con motivo de su último Informe de gobierno en Palacio Nacional se pasó para el 
lunes 3, ya que el domingo 2 es el maratón de la Ciudad de México, que arranca en el Zócalo. (Joaquín López Doriga, 
página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que llamó la atención ayer el hecho de que, en medio de la crisis por la balacera en Tres Marías, el único funcionario 
que faltó a la inauguración del Foro Nacional Sumemos Causas, Ciudadanos + Policías, fue el secretario federal de 
Seguridad Pública, Genaro García Luna. 

Según los organizadores, el acto estaba programado para que participaran principalmente funcionarios estatales, pero 
aún así, “por cortesía”, se le hizo llegar su invitación. 
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¿Sería porque asistió el embajador de Estados Unidos, Anthony Wayne? 

:Que a la misma hora que se informaba que los dos estadunidenses lesionados en este incidente habían abandonado el 
país sin declarar ante las autoridades mexicanas sobre los hechos del viernes pasado, se supo que el tercer pasajero del 
vehículo balaceado, capitán de la Armada de México, Fabián Molino, también había dejado ya el hospital y se había 
reincorporado a sus actividades. 

Solo tenía contusiones por el “traqueteo” al que estuvo expuesto. 

:Que entre los escenarios analizados por el PRI tras la calificación de la elección presidencial y eventual designación de 
Enrique Peña Nieto como presidente electo, la dirigencia contempla “no caer en el juego” en que hace seis años 
resbaló el PAN. 

Harán a un lado la idea de que tuvieron claroscuros en los comicios, y el discurso será que la elección fue legítima y con 
una diferencia tan amplia que no hay margen de mayor negociación. 

:Que los diputados electos de PRD, PT y Movimiento Ciudadano buscan por todos los medios a su alcance que se les 
reconozca en conjunto como segunda fuerza política en la Cámara, y para ello no solo formalizarán este miércoles un 
Frente Legislativo de Izquierdas, sino también convocaron al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard; al 
gobernador de Guerrero, Ángel Heladio Aguirre, así como a los mandatarios electos del DF, Miguel Ángel Mancera, 
y Tabasco, Arturo Núñez, a un encuentro en San Lázaro “para mostrar juntos el músculo”. 

:Que en la última sesión de la Comisión Permanente, Manlio Fabio Beltrones fue la estrella de la tarde. Todos se 
querían sacar la foto con él, despedirse y desearle buena suerte, ahora como diputado. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 
 
PFs vs gringos: Entre más información tenemos más confundidos quedamos. La balacera del 24 de agosto en Tres Marías 
parece subrayar todo lo que está mal en la estrategia gubernamental para combatir 

el narco. 

Dos agentes estadounidenses vestidos de civil acreditados como diplomáticos se trasladaban en una camioneta blindada 
con placas de la Secretaría de Relaciones Exteriores por la carretera Tres Marías-Huitzilac. La camioneta era conducida 
por un “elemento” de la Armada que sería identificado como capitán por fuentes de la Embajada estadounidense. 

El vehículo fue atacado a tiros. Los atacantes, que utilizaban varios vehículos, persiguieron la camioneta durante varios 
kilómetros. El blindaje salvó la vida a los ocupantes. 

Primero la Embajada no reveló ni los nombres ni los cargos de los agentes. Fuentes de la Secretaría de Marina los 
identificaron como “capacitadores”. La Embajada sólo dijo que eran “empleados” de la legación. 

Al parecer se dirigían a un campo de tiro de la Secretaría de Marina en El Capulín, municipio de Xalatlaco. 

Preguntas: ¿a qué institución pertenecen los “capacitadores”? ¿A la DEA? Nadie lo reporta oficialmente. Un reportaje de 
La Jornada afirma que fuentes cercanas a la investigación los señalan como agentes de la CIA. 

¿Acepta el gobierno mexicano la presencia de agentes de la CIA en nuestro país? ¿Cuál es su función? ¿Necesitamos 
capacitadores de tiro extranjeros en México? ¿Por qué hay una instalación de la Marina en los cerros de Xalatlaco? ¿Vigila 
las lagunas de Zempoala? ¿Por qué un capitán de la Marina actúa como chofer de dos agentes estadounidenses? 
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Un comunicado de Marina y la Secretaría de Seguridad Pública reconoce que los elementos que dispararon contra la 
camioneta pertenecen la Policía Federal, la cual “se encontraba en la zona realizado labores de persecución del delito”. 

Sólo que los policías estaban sin uniforme y utilizaban vehículos sin insignias oficiales. 

Doce policías federales han sido arraigados. Se les acusa solamente de abuso de autoridad, lo cual haría ilegal el arraigo 
que sólo puede concederse en casos de delincuencia organizada. Los policías afirman que le marcaron el alto a la 
camioneta; pero que ésta, lejos de detenerse, emprendió la huida por lo que tuvieron que perseguirla. 

No es clara la razón de la presencia de los “capacitadores” estadounidenses ni la legalidad de la actuación de los policías 
federales. Lo que es claro es que el ataque ha generado atención por parte de las autoridades sólo porque los agredidos 
son agentes estadounidenses. 

Muchos inocentes han sido baleados por policías federales, soldados o marinos sin que nadie se preocupe. Ahí están los 
casos de Patricia Terroba, acribillada por elementos de la Marina en diciembre de 2009 a las afueras de Cuernavaca, y el 
de los niños Martín y Bryan Almanza Salazar, ejecutados por soldados en la carretera Reynosa-Nuevo Laredo de 
Tamaulipas. 

¿Actuaban de buena fe los policías federales que le marcaron el alto a la camioneta diplomática? El chofer marino 
ciertamente no lo pensó y por eso trató de escapar. No había forma de identificarlos pese a la obligación legal de los 
policías preventivos de usar uniformes. 

No puedo culpar al marino y a los agentes estadounidenses por no haberse detenido. 

El episodio de Tres Marías nos revela una vez más la turbiedad de las aguas en que se mueve la cruzada contra el narco. 
Todos los participantes violan la ley y todos ocultan información. Los civiles no tenemos forma de saber quiénes son los 
buenos y quiénes los malos. 

Pero las balas de unos matan igual que las de los otros. 

HASTA LOS 18  

Fumar marihuana de manera habitual antes de los 18 años afecta el desarrollo intelectual, según un estudio realizado en 
Nueva Zelanda y financiado con aportaciones de los gobiernos de Estados Unidos y la Gran Bretaña. Después de los 18 
años no se registró ningún efecto negativo. 

 (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

A Videgaray le quieren aplicar la de Mouriño: Una de las estrategias que usaron López Obrador y su equipo para 
debilitar a Felipe Calderón fue atacar a su mano derecha, Juan Camilo Mouriño. Y, como les resultó, ahora quieren 
aplicar la misma maniobra en contra de Luis Videgaray, el hombre fuerte de Peña Nieto. En 2008, el Presidente 
mandó a Mouriño a la Secretaría de Gobernación para, desde ahí, sacar adelante la reforma energética. El 
lopezobradorismo, que ya lo traía en la mira y que además sabía que desde entonces era el consentido y posible delfín 
de Calderón, comenzó a atacarlo. De acuerdo con la narrativa de AMLO y compañía, el joven secretario quería 
privatizar Pemex para beneficiar económicamente a su familia que tenía un negocio de distribución de productos 
petrolíferos. Para darle credibilidad a esta versión, exhibieron contratos donde aparecía la firma de Mouriño 
representando a su empresa al mismo tiempo que era funcionario público. En ese momento sembraron la duda de un 
posible conflicto de interés de Mouriño. El titular de Gobernación, en su primera gran prueba como secretario de Estado, 
cayó en la provocación de AMLO reaccionando de manera equivocada. Irritado, argumentó que resultaba mezquino 
acusarlo de beneficiarse “económicamente de la política, cuando fue justamente la política la que me motivó a renunciar 
a un patrimonio legítimo, producto del esfuerzo personal y familiar”. Este discurso, de estar metido en la política por el 
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bien de la patria, no cayó nada bien en la opinión pública. Los documentos que presentó AMLO resultaron verdaderos. 
Mouriño tuvo que admitir que, ya como servidor público, había firmado contratos de la empresa de su familia con 
Pemex. Esto terminó por echarle más fuego al escándalo. El asunto se convirtió en un dolor de muelas para el 
Presidente. Los contratos de la empresa familiar de Mouriño eran la prueba perfecta para la narrativa de la izquierda en 
contra de la reforma energética y, en general, de Calderón. Mouriño, el hombre fuerte del Presidente, salió derrotado. 
AMLO encontró un flanco débil del gobierno que seguiría torpedeando. Fue entonces cuando Mouriño trágicamente 
falleció en un accidente aéreo en medio de crecientes rumores que lo ponían fuera de Gobernación. La estrategia de 
AMLO fue exitosa: logró propinarle un durísimo golpe a Calderón por interpósita persona. Ahora están aplicando la 
misma fórmula con Peña y su mano derecha. A principios de este mes, Ricardo Monreal, coordinador de la campaña 
de AMLO, acusó a Luis Videgaray de triangular recursos públicos a favor de la campaña de Peña Nieto: sostuvieron 
que el entonces secretario de Finanzas del Estado de México realizó dos transferencias de más de 50 millones de pesos 
cada una. Tanto Videgaray como el gobierno mexiquense negaron las acusaciones y argumentaron que las pruebas 
eran falsas. Pero el tema sigue dando de qué hablar. Ahora Scotiabank ha admitido que solicitó al Banco de México 
corregir el comprobante electrónico de una de las transferencias de las presentadas por Monreal. El banco habría pedido 
alterar al beneficiario de la transferencia que el Movimiento Progresista argumenta que originalmente era Videgaray. 
Esta alteración, según los lopezobradoristas, es prueba de que los priistas ocultan “presuntos movimientos financieros y 
lavado de dinero destinados a financiar la campaña de Peña”. ¿En qué terminará esto? No lo sé. Lo que sé es que, como 
hicieron con Mouriño y Calderón, ahora están atacando a Videgaray para pegarle a Peña. Igual es chicle y pega, y el 
próximo Presidente pierde a su hombre fuerte (y posible delfín para 2018). No es gratuito, entonces, que ayer haya 
salido información donde se demuestra una presunta triangulación de recursos del Gobierno del Distrito Federal a la 
campaña de López Obrador. Al parecer los priistas están contraatacando con la misma fórmula. Atacan a Marcelo 
Ebrard (también posible candidato presidencial de 2018) para pegarle a AMLO. En suma, para entendernos, López 
Obrador embiste a Videgaray para debilitar a Peña, como hizo con Mouriño y Calderón, mientras que Peña 
reacciona en contra de Ebrard para aporrear a López Obrador. Y así quieren llegar a acuerdos para cambiar al país. 
Ausencia Debido a un compromiso laboral de este columnista fuera de México, Juegos de poder volverá a publicarse 
hasta el martes 11 de septiembre. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Nerviosismo ante el Informe  
  
LOS TIEMPOS legales, diseñados seguramente bajo escenarios menos agitados, provocan que el proceso final para la 
calificación de las elecciones presidenciales coincida con la instalación del Congreso federal y la presentación del último 
informe del presidente Felipe Calderón. Un coctel indigesto, en verdad. De ahí que hasta la oficina del presidente del 
tribunal federal electoral, Alejandro Luna Ramos, estén llegando, nos dicen, voces internas y externas en favor de que los 
plazos del tribunal, que vencen el 6 de septiembre, no se extiendan más allá de la tarde del próximo viernes 31. Habría, 
nos dicen, garantía de menos sobresaltos. ¿O quizá no…?  
   
COLOMBIA será uno de los primeros países que visite Enrique Peña Nieto. Su equipo prepara todo para la gira de trabajo. 
Ya como presidente electo, nos anticipan, sostendrá un encuentro con el presidente colombiano, Juan Manuel Santos. El 
tema de seguridad y cooperación en materia de combate al crimen organizado será, naturalmente, una parte central de 
la agenda.  
   
UNA PROPUESTA machaconamente expresada por Enrique Peña Nieto durante su campaña empieza a encontrar, por 
cierto, visos de resistencia, con buenos argumentos pero quizá con malas intenciones. Se trata de la idea de crear un 
cuerpo de policía paramilitar bajo mando civil que el entonces candidato denominó como Gendarmería Nacional. Algunos 
de sus asesores le exponen que tomaría años que este nuevo organismo rindiera resultados, lo que puede ser cierto. 
Pero no falta el suspicaz que encuentra en esta visión el ánimo de proteger a la actual Policía Federal.  
   
LOS DIPUTADOS federales electos del PRD tendrán hoy invitados especiales. Se espera que acudan a San Lázaro 
gobernadores afines a las fuerzas de izquierda. Estarán el jefe de gobierno del DF, Marcelo Ebrard, y los mandatarios de 
Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, y de Oaxaca, Gabino Cué. Se espera que también acudan los gobernantes electos Miguel 
Ángel Mancera, del DF; Arturo Núñez, de Tabasco; y Graco Ramírez, de Morelos. La idea es que estos gobernantes, 
entrantes o salientes, externen sus requerimientos para la conformación del paquete presupuestal 2013, que los 
diputados tendrán que avalar.  
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UN ENIGMA se resolverá hoy en torno a si el senador electo panista y ex secretario de Educación Pública, Alonso 
Lujambio, acudirá a la asamblea constitutiva de la 62 Legislatura. Lujambio, quien durante meses ha luchado por su vida, 
amenazada por un cáncer de médula muy agresivo, no asistió al proceso de credencialización, pero envió a una persona 
a cubrir los trámites. Por lo pronto, se le ha asignado un escaño al que podría acceder en silla de ruedas. Pero siempre 
habrá la posibilidad de que, ojalá, lo haga por su propio pie. La buena voluntad cruzaba ayer por siglas y colores, en 
favor de un hombre valiente.  
  
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

TAN DADO que es Genaro García Luna a las grandes superproducciones y, sin embargo, hoy se cumplen cinco días sin 
una versión o-f-i-c-i-a-l de lo ocurrido en Tres Marías. 

DE ENTRADA no hay claridad sobre quiénes eran los "ciudadanos norteamericanos". Se dijo que eran de la DEA y luego 
que del Pentágono, se habló también de mercenarios y ahora que son agentes de la CIA. A ver si al rato no resultan 
ser... indocumentados. 

POR OTRO LADO, se tiene confirmado que en el ataque participaron personas vestidas de civil en autos particulares. 
¿Quiénes son? ¿Qué hacían ahí? ¿De dónde salieron? ¿Qué pretendían? Nadie sabe, nadie supo. 

HAY 12 elementos de la Policía Federal detenidos, pero hasta ahora no queda claro cuál fue su participación en los 
hechos. Ni siquiera han sido consignados, sólo arraigados. 

EN LOS PASILLOS de la PGR se dice que los acusarán de "intento de homicidio", aunque por ahora sólo se les acusa de 
"abuso de autoridad". 

NI LA Secretaría de Marina, que se supone es la parte agraviada, ni la Secretaría de Seguridad Pública, que sería la 
agresora, han explicado cómo es que no hubo comunicación entre sus elementos. 

ESO SÍ, el Presidente de la República ya lamentó "profundamente los sucesos ocurridos". ¿Cuáles? ¡Quién sabe! 

QUIENES ANDAN de necios con que el presidente Felipe Calderón se apersonará el sábado en San Lázaro para entregar 
su sexto y último Informe de Gobierno... se van a quedar con un palmo en las narices. 

AL MENOS por los rumbos de Bucareli tienen más que claro que ni por asomo hay la intención en Los Pinos de hacer esa 
visita. 

TAN ES ASí que el equipo de Alejandro Poiré ha dispuesto lo necesario para que el secretario entregue en mano el 
documento a los devotos... perdón, a los legisladores de San Lázaro. 

LOS NUEVOS diputados federales del PAN están rezando porque su flamante coordinador Luis Alberto Villarreal tenga no 
un as, sino un póquer de ases bajo la manga. 

DICEN QUE con todo y su larga experiencia en el mundo de los casinos, la va a tener muy difícil, si se confirma, como 
presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro. 

Y ES QUE tendrá como pares a puro tahúr de peso completo: el priista Manlio Fabio Beltrones, el perredista Silvano 
Aureoles, el naranja adoptivo Ricardo Monreal, el verde Arturo Escobar y el petista Alberto Anaya. ¡Ay, nanita! 

LA EX CANDIDATA Lety Varela ya comprobó en carne propia que no hay peor enemigo de una perredista que... ¡otra 
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perredista! 

RESULTA QUE Varela perdió la jefatura delegacional en Benito Juárez por 727 votos y llevó su impugnación ante el 
Tribunal Electoral del DF, el cual extrañamente declaró el recurso fuera de tiempo. 

LA DECISIÓN desconcertó a la candidata y su equipo pues cumplía con las normas para una impugnación "total" y no 
"distrital", como alegaron los magistrados. 

ASESORADA por el ex presidente del Trife Eloy Fuentes, Varela impugnó la decisión y el veredicto se conocerá la 
siguiente semana. 

LO INTERESANTE de todo esto es que, según dicen, el primer recurso de la perredista fue desechado por presiones de 
los panistas y, ¡adivinen!, de la mismísima Alejandra Barrales. ¡Quién lo iba a pensar! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Yo le pongo la banda: La historia política entre Enrique Peña Nieto y Jesús Murillo Karam se remonta a ya casi 10 
años. Desde que el mexiquense fuera promovido por el primer círculo del ex gobernador Arturo Montiel, cuando era 
subsecretario de Gobernación del Estado de México, una persona cercana y con injerencia en el priismo del Valle de 
Toluca era Murillo Karam.  Cuando el PRI del Estado de México lo nombró su candidato al gobierno estatal, Jesús Murillo 
coordinó un plan electoral para ganar dicha contienda. No sólo ganaron la elección, sino la confianza de uno y otro para 
saber ser el guía y el protagonista.  Alguna vez llegué a escuchar durante el mandato de Peña Nieto en el Estado de 
México, de 2005 a 2011, que si había alguien a quien el entonces gobernador pidiera consejos y escuchara era a Jesús 
Murillo. Su cercanía los llevó a mantener una estrecha relación entre gente cercana a cada uno y equipos de trabajo 
compactos que vienen a ser los engranes que trabajaron y funcionaron para la promoción de la campaña presidencial de 
2012. La experiencia y puestos de Murillo Karam en el PRI nacional y en el Senado, le permitieron a Peña Nieto tener a 
más que un aliado, a una pieza fundamental e importante en la maquinaria tricolor que funcionó desde, por lo menos 
2009, en la confección de la candidatura presidencial rumbo a Los Pinos. Discreto, de fina operación política y con las 
tablas jurídicas para poder armar desde un alegato hasta un juicio contundente, Murillo Karam tejió una base tan sólida 
para la campaña presidencial que hasta el momento no se ha podido y al parecer no se derribará. Como encargado de la 
defensa jurídica del triunfo de Peña Nieto, esbozó un par de frases desde el inicio del pleito en tribunales en donde dejó 
en claro que las “pruebas eran insuficientes”, en referencia a los argumentos de la oposición para anular los comicios. 
¿Porqué afirmar tan tajante algo si a la luz se vieron tantas situaciones? Porque un hombre de leyes sabe que los 
tribunales son de justicia y no de conciencia. Por eso se le ve tan seguro del triunfo. Ahora, tras la primera reunión 
plenaria de los diputados y diputadas federales electos del PRI para la nueva Legislatura, Jesús Murillo fue arropado 
como la principal propuesta del PRI para ser presidente de la Mesa Directiva en el primer periodo de sesiones, que 
incluye la de la toma de protesta del nuevo Presidente de la República.  Me es fácil imaginar el pensamiento de quienes 
participaron en la reunión que al escuchar la propuesta para presidente de la Mesa Directiva no vieron a un mejor perfil 
más que al de Murillo Karam. No porque los demás no tengan la capacidad, o que no cuenten con la experiencia 
necesaria, sino porque para ponerle la banda presidencial a Enrique Peña Nieto, sólo una persona cuenta con la 
autoridad moral para poder hacerlo.   (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

LAS GRILLAS ANTES DE LOS INFORMES 

*MIRNA HERNÁNDEZ, COORDINADORA 

A unos días de los informes, empezando por el del gobernador OLVERA, es notorio como se multiplican las grillas de 
todos los tamaños como por arte de magia, y así vemos como el Grupo Universidad de pronto se hace el ofendido y nos 
sale con que sufre de “REVANCHISMO OFICIAL”, en un alegato que provocó lo mismo carcajadas que preocupación, 
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porque algo tiene de soberbia y mucho de torpeza, pero que encaja en este tiempo en que los vivos tiran sus redes para 
ver si algo pescan en este río revuelto. Es la hora en que los grillos salen a la calle para presionar, para mostrar su fuerza 
y para sacar provecho y raja para sus parcelas. Los ejemplos que usted ve estos días sobran. En plena Plaza Juárez es el 
momento en que una organización amenaza ya con ir al informe con 30 mil seguidores, simplemente para echarle a 
perder el informe al gobernador y para recordarle que tiene pendientes con ellos, es decir a ver si antes del informe 
llegan a un acuerdo y logran que les dé lo que quieren, Es decir obras que ellos y sólo ellos deciden para sus gentes, y de 
esa manera se fortalecen más de lo que ya están, y crecen más entre sus gentes. Es lo que muchos llaman ya el gran 
negocio con los pobres, porque es en su nombre como crecen estas organizaciones. Y no es que no tengan derecho a 
luchar por lo pobres, faltaba más, lo que no se vale es que ellos decidan cómo se deba gastar el dinero que es de todos 
los hidalguenses, y que se supone está ya decidido con el Plan estatal de Desarrollo, y que no se puede gastar con las 
ocurrencias de cualquiera, y menos con chantajes como estos de amenazar con ir a estorbar, que no otra cosa es esta de 
ir en bola al informe de gobierno. Y luego resulta que sólo es para hacer fuerte y rico al líder o a los líderes en un cuento 
de nunca acabar, porque los pobres siguen siendo pobres y los ricos cada vez más ricos, como se les puede ver en las 
tiendas de la Zona Plateada, donde acuden a comprar sus cositas. Es una de las grillas en el informe. Pero no el único 
faltaba más. Es uno de los organismos ya profesional que como en cada informe hace acto de presencia para ver qué es 
lo que se puede llevar de ganancia en estos días cuando la pesca se pone buena, y cuando el gobierno como que se 
ablanda para evitar escándalos. Eso lo saben los líderes de todos los movimientos, que vaya que si aprovechan para sus 
movimientos y le dan vuelo. Los que ya tienen colmillo incluso citan a conferencias de prensa para dar a conocer que 
como no les hacen caso en su lucha social, no les queda de otra que salir a la calle a la lucha, a manifestarse con 30 mil 
0 40 mil compañeros, para exhibir al mal gobierno que no les hace caso. Y dan a conocer una lista larguísima de 
compromisos que no les han cumplido “a los compañeros”, que si se los cumplen el estado se queda sin presupuesto, por 
lo que se debe gastar para hacerles sus obras. Desde luego a ellos les vale, porque todo es para “los compañeros”, que 
quién sabe de qué vivirán para estar meses y meses sin trabajar viviendo de plantones, pero eso sí, comiendo todos los 
días. El gobierno, que ya los conoce, los oye y deja pasar el tiempo, y una vez que pasa el informe todo vuelve a la 
normalidad. Esto es, no pasa nada. Otra cosa es si les hace el juego, porque entonces el asunto se complica, porque no 
tienen llenadera. Generalmente, hay asuntos en que las comunidades tienen razón y se les atiende, pero en otras son los 
líderes los vivos. EL CASO DE PROGRESO Tampoco es gratis. El alcalde ALFREDO ZÚÑIGA AVILÉS, está sufriendo su 
viernes santo no tanto porque sea un mal alcalde, que debe tener sus pecadillos, sino porque hay una lucha interna en 
su municipio entre partidos políticos, y porque el PT y más directamente gentes como el regidor tortillero, ARMANDO 
MERA, que quiso ser alcalde y no lo logró, no le perdona que ahora tenga la camiseta tricolor  don Alfredo siendo que 
llegó al poder con la camisera del PT y con todo el apoyo de la industria de la tortilla. Eso dicen y entonces ahora lo 
quieren dejar fuera de la alcaldía y le inventan todo, además de las fallas que debe tener.Por si esto fuera poco, parece 
que hay un síndico que está en la movida contra el alcalde, con lo que se confirma que en la grilla nada es fortuito ni 
gratis, y en tiempos de informes más todavía. Lo cierto es que ya la tomaron en contra del Congreso y acusan a los 
diputados de que le hacen el juego al alcalde, cuando a leguas se ve que no hay tal y que los que acusan se ven más 
manipulados que los títeres de Huamantla. Tiempos de informes ...tiempos de grillas. *MIRNA HERNÁNDEZ 
COORDINADORA La diputada MIRNA HERNÁNDEZ será la coordinadora de la bancada priista en la legislatura 62 del 
Congreso de la Unión, en una decisión inteligente que desarma malas voluntades, fortalece el poder en el estado y sin 
duda muestra conocimiento de la política. Le deseamos que le vaya bien, lo mismo a todos los legisladores de Hidalgo.  
(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Evaluación priista: Con la meta de no llevarse una sorpresa en las elecciones estatales intermedias de julio del próximo 
año el Partido Revolucionario Institucional (PRI) prepara una evaluación que se pretende seria para definir con precisión 
sus flancos débiles para dibujar los escenarios más complicados para de ahí partir a lo que quieren sea otro triunfo que le 
genere las condiciones al gobernador para una segunda positiva parte de su mandato. No es sólo que el mandatario 
tenga un Congreso local con mayoría priista, también es crear bases para las primeras elecciones conjuntas que se 
efectuarán en cuatro años para elegir gobernador, 30 diputados locales -18 de mayoría y 12 de representación 
proporcional- y 84 ayuntamientos como lo estipula la reforma electoral que obligó por única vez a reducir el actual 
periodo constitucional de seis años para gobernador y a ampliar el de ayuntamientos. En la tarea para identificar 
fortalezas y debilidades participarán operadores e incluso expresiones internas que permitirán al jefe del priismo 
hidalguense, Francisco Olvera, establecer estrategias para reducir el anti priismo y para ganar terreno en segmentos 
poblacionales principalmente entre los jóvenes para garantizar mejores resultados no obstante que de manera natural las 
elecciones cada vez son más competidas. Existen municipios con luces ámbar y rojas, que arrojaron resultados adversos 
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en las elecciones federales, aunque en el resultado global del distrito los candidatos priistas ganaron en los 7 distritos, de 
ahí la preocupación de la jefatura tricolor para aún con tiempo corregir fallas y generar estrategias que conviertan al PRI 
en la opción por la que se inclinen mayoritariamente los hidalguenses. Aunque parezca fácil, no es una tarea que lo sea, 
existen costumbres, vicios, tradiciones e intereses que se opondrán siempre a nuevas prácticas e incluso quien se niegue 
a aceptar que los métodos aplicados hasta el momento ya no son útiles e insistan en que las prácticas de siempre son las 
mejores lo que puede meter al PRI en una crisis interna en la víspera del proceso electoral para renovar el Poder 
Legislativo y con ello afectar la sucesión misma dentro de cuatro años.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

La salud no es pareja para todos: Dos ejemplos contrastan la vida en las comunidades indígenas de la huasteca, 
particularmente en Ixtlahuac II, donde recién nació José Margarito, que lleva apenas dos meses de vida y viaja atado al 
reboso en la espalda de su madre Carmen, quien divide su día en las faenas del campo con las de la casa. El extremo es 
don Bonifacio, que dice tener 93 años de edad. Hoy está postrado en su cama, vestido con su eterno calzón de manta y 
su camisa de la misma tela. En el catre, hecho a base de madera y una pequeña cobija, de esas que dan en tiempos de 
huracanes. Padece una serie de males, agudizados por la diabetes. Dicen sus familiares que para poder prolongar la vida 
debe ir dos veces por semana a Tampico, para que le practiquen hemodiálisis, pues sus riñones ya no responden. En 
náhuatl y con una triste sonrisa dice “ya me voy a morir”. Su boca tienen hambre, pero su estómago ya no tolera los 
alimentos. Luego entonces los pies hinchados no son por la alimentación, sino porque retiene líquidos. Este anciano está 
condenado a morir en los próximos días o semanas, ojalá meses o años, sin que se pueda hacer más por él. Es lunes y 
las mujeres de la comunidad han ido a la clínica de Ixtlahuac I, para firmar “el programa de Oportunidades”, que significa 
recursos económicos para una comunidad tan humilde como muchas más de esta región. Todo esto que ocurre 
cotidianamente en la comunidad lo ignora José Margarito, que apenas si abre los ojos. No sabe que en su tierra la 
mayoría están condenados a la miseria, a la falta de atención y ayuda gubernamental, de servicios de salud de calidad. 
La mayoría aquí, como César ese pequeño de cinco años que padece cáncer y a pesar de todo tiene la ilusión de ser, 
algún día, un futbolista profesional, reciben servicios de mala calidad o en algunos casos ni siquiera eso. Así es la vida en 
la huasteca indígena. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

La película de acción que nunca será: Parece una historia de Hollywood, pero filmada en Morelos. Dos agentes de la 
CIA, un militar mexicano y una docena de policías federales vestidos de civil, todos involucrados en una persecución a 
tiro limpio por brechas y una carretera federal. Pero la trama de esta cinta no es tan simple como una simple 
confrontación; tiene, por supuesto, un toque de suspenso y geopolítica internacional. ¿Qué hacen dos agentes 
estadunidenses en territorio mexicano? ¿Por qué un grupo de agentes les dispara con tanta insistencia? Para añadir 
drama, de los personajes atacados no conocemos nada. Ni los nombres, ni los rostros, ni el motivo de su presencia en 
una zona rural de Morelos. Listo. Ya hay una trama perfecta para que Quentin Tarantino, Oliver Stone, o incluso Silvester 
Stallone, filmen un proyecto que será exitoso en todo el mundo. Lo malo es que todo es real, que ninguna cámara estaba 
alrededor de la escena, y que los personajes involucrados no son actores. Aquí es donde el asunto se pone feo. Nadie ha 
podido dar una explicación convincente de algo que suena fantasioso; ni autoridades mexicanas, ni el gobierno 
estadunidense (cuyos al parecer diplomáticos fueron blanco del ataque) han hilado una historia más o menos creíble. O 
tal vez esa sea la apuesta. Mantener el enredo y, de preferencia, arrojar más datos confusos para que no salga la verdad 
a flote; o que cuando se sepa lo que pasaba, pocos lo crean. Porque lo que recién ocurrió en Morelos es digno de una 
película de acción. Pero nunca llegará a la pantalla grande.  (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que luego de darse a conocer que el ex gobernador Jesús Murillo será quien coloque la banda presidencial a 
Enrique Peña Nieto el día de la toma de protesta ya se rumora entre la élite priista el hidalguense podría llegar a ser el 
Secretario de Gobernación, si es que el Tribunal Electoral Federal ratifica al tricolor como presidente electo de la 
República, aunque tampoco descartan al actual líder nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell para ayudar en las 
riendas políticas del país durante los siguientes seis años. 

: Que por primera ocasión en la historia política del estado una mujer será la coordinadora de los diputados federales 
hidalguenses en San Lázaro. Y es que tras recibir el apoyo de sus nuevos compañeros legisladores y de la dirigencia 
del PRI estatal, Mirna Hernández Morales será la encargada de los temas y gestiones relacionadas con Hidalgo en el 
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Congreso de la Unión, lo que deja ver de inicio el peso político del gobernador Francisco Olvera, pues la nueva 
coordinadora es gente de toda su confianza y ex colaboradora cercana.  

: Que tras conocerse el fiasco del Diccionario Escolar del paquete de útiles que se repartió a alumnos de cuarto de 
primaria, las autoridades señalaron como culpables únicos y exclusivos a los encargados de la manufactura e impresión, 
Horcasitas Editores, quienes además de libros de mala calidad, resulta que son un poco desconocidos pues no tienen 
número telefónico en servicio, ni una dirección localizable en el DF, vaya, todo fue de dudosa procedencia. 

: Que tal parece que la relación entre el cuerpo de bomberos de Pachuca y policías estatales continúa con fuertes 
roces, pues luego de la pelea a golpes suscitada el día de la fiesta que le hicieron a los tragahumo dicen que en lugar de 
dejar las cosas en paz se están saliendo de control porque los elementos de las corporaciones no se pueden ver ni en 
pintura, sobre todo los directivos, pues dicen que no es la primera vez que sucede algo así entre policías y bomberos. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Los propios familiares propician las condiciones necesarias para adelantar el deceso de las personas y quedarse con el 
patrimonio de los adultos mayores. Los índices de discriminación se han dado en un gran porcentaje” 

Jairo Angulo Vargas 

Titular del Instituto de los adultos mayores, ayer en el festejo de su día. 

Si compras un diccionario no lo revisas si viene bien, normal, el proveedor que lo ofrece en cualquier papelería piensas 
que está correcto, no lo revisas. Hay un error editorial que reconoce el proveedor” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador del estado, sobre el diccionario que entregaron con errores. 

El segundo tema muy importante y muy sentido que ocasiona verdaderamente la mala imagen del servicio público y del 
privado es el tema del poder conformar la Comisión Nacional Anticorrupción” 

Mirna Hernández Morales 

Diputada federal electa, sobre su elección como coordinadora de los hidalguenses. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que es muy probable que sea el exgobernador hidalguense y aún senador Jesús Murillo Karam quien coloque la 
banda presidencial a Enrique Peña Nieto de confirmarse su triunfo ante el TEPJF, pues en su calidad de diputado 
plurinominal ha sido nominado para ocupar la presidencia de la Mesa Directiva. 

que Humberto Lugo Guerrero, hijo del exgobernador priísta Humberto Lugo Gil, ya es oficialmente el delegado de 
la Secretaría de Relaciones Exteriores en la entidad. Lo extraño es que el nuevo presidente de México ni siquiera ha 
recibido su constancia y los priístas ya hacen píe en las delegaciones federales. El nombramiento, por cierto, fue discreto. 

que en un reciente acto celebrado en el edificio del Partido Revolucionario Institucional, el presidente de ese instituto en 
Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, causó revuelo tras la lectura de su discurso, pues poco o nada se le entendió. El 
mensaje, se dijo, lo escribió el magistrado Prisciliano Gutiérrez, de quien se sabe de sus dotes en oratoria. Queda 
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claro que no es lo mismo escribir para uno que para los demás. 

que un funcionario que anda muy preocupado es el exdirector de Administración del Colegio de Bachilleres de la entidad 
y actual director de Gobernación en Tulancingo, Narciso Gutiérrez, a quien le han detectado innumerables faltantes. 
Dicen que no tardarán en llamarlo a cuentas para aclarar la contratación de personal en el Cobaeh, mismo que realizó 
fuera del presupuesto. Este es sólo un ejemplo de las anomalías que se le han señalado. 

que en Mineral de la Reforma la actual administración cobró este año a una conocida fábrica de loza establecida en ese 
municipio la cantidad de 300 mil pesos por concepto de predial; sin embargo, la Tesorería municipal emitió un recibo 
oficial por la cantidad de 17 mil pesos, sólamente. Alguien o algunos están haciendo negocio en serio, pues la diferencia 
entre lo pagado y el recibo es notable. 

que muchos señalan de exitoso el recorrido sobre ruedas que organizó la presidencia municipal de Pachuca, en el cual 
participaron más de 600 ciclistas, entre los que destacaron personas discapacitadas, familias completas y muchos jóvenes 
principalmente, lo que le ha merecido positivos comentarios en favor del alcalde Eleazar García y a su esposa. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Echar la culpa a los demás siempre ha sido una salida muy fácil y cómoda… (redacción, 
primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

En Pachuca cada vez son más los limpiaparabrisas que se ganan la vida en los cruceros ante la falta de 
oportunidades en la economía formal. 

Pero el problema no es ese, sino que muchos de ellos cometen abusos contra los conductores que no les dan dinero, a 
quienes han llegado a agredir verbal e incluso físicamente ante la complacencia de policías estatales y municipales. 

Automovilistas afectados aseguran que han reportado los incidentes a los patrulleros y éstos no hacen nada ya no por 
detener, sino siquiera por reconvenir a los agresores. 

En Radio Pasillo se escucha que el gobierno estatal será paciente en el conflicto que enfrentan el alcalde de Progreso, 
Alfredo Zúñiga, y el regidor Armando Mera, pero llegado el momento no dudará en aplicar la lay a quien la viole. 

Y es que, como normalmente ocurre en este tipo de conflictos políticos, quienes acaban pagando las consecuencias son 
los ciudadanos, pues sus autoridades se ven obligadas a atender otros asuntos en lugar de ponerse a trabajar para lo 
que fueron electas. 

Por más que los seguidores del regidor e integrantes del denominado Movimiento por la Dignidad de Progreso intentan 
ejercer presión para que el Congreso local haga juicio político al presidente municipal, en el Poder Legislativo no se han 
encontrado elementos de peso para iniciar un procedimiento de este tipo. 

Ante ello, la Secretaría de Gobierno encabezada por Fernando Moctezuma Pereda intentará que las partes se pongan de 
acuerdo y dejen atrás las diferencias, pues lo que es un hecho que al grupo inconforme no podrá quitarle el cargo al edil, 
aunque su líder jure y perjure que gracias a él ganó los comicios de 2011 y no ha cumplido sus compromisos. 

En algunos trabajadores de la Secretaría de Servicios Municipales de Pachuca existe consternación por supuestas 
afectaciones a su vista causadas por el reflejo de la luz solar en los nuevos uniformes que recientemente les fueron 
entregados. 

Aseguran que los colores fluorescentes son espectaculares y los hacen distinguirse a muchos metros de distancia, pero 
también han venido generando daños en su salud.  (redacción, página de internet)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

El futuro de la Caro preciosa 

Carolina Viggiano Austria concluyó su gestión como diputada federal. El balance de lo que hizo, lo presentó en un 
informe realizado en Mineral de la Reforma. Hoy también Primera Dama del estado de Coahuila, la oriunda de 
Tepehuacán de Guerrero, seguramente seguirá en el asunto político, porque esa ha sido su vida, y porque ha hecho un 
buen papel. Mujer entrona en las discusiones, funcionaria de mano firme, algunos dicen que a veces muy dura, la Caro 
preciosa, podría desempeñar también un cargo importante a nivel federal, en la próxima administración presidencial. Por 
lo mientras ya concluyó su gestión como legisladora federal. 

O corrían, o los corrían 

Quejas amargas de no pocos estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, en el sentido de que 
asistieron por su voluntad-a la fuerza, a la carrera que con motivo de la Feria del Libro organiza cada año la institución 
educativa. Nada de que a ver si puedo: podían, o podían. Y como ya es “toda una tradición” que a los estudiantes 
universitarios lo mismo los lleven a un acto político, “voluntariamente a la fuerza”, o en este caso a una carrera, pues ya 
ni se extrañan. Y si no, que le pregunten a los profesores que también, “porque es toda una tradición”, a la de a fuerzas, 
les hacen comprar todos los días, vía descuento de nómina, el ejemplar del periódico de su preferencia… que también lo 
es a la de a fuerzas. Chulas sus tradiciones. 

Mirna resultó la ganona 

Mirna Hernández será la coordinadora de la bancada tricolor de diputados federales, cuando nadie, o casi nadie, 
apostaba a su favor. Todos, con sesudísimos análisis, daban por hecho que se quedaría con el cargo Nuvia Mayorga, 
otros que no, que Víctor Velasco. Tan repentina la nominación que Mirna, al igual que el célebre Mantequilla Nápoles 
cuando ganó la corona de box en peso welter, sólo atinó a decir: “¡mía, mía, mía!”. 

Vienen también los informes municipales 

Pues sí, ya un año de los nuevos alcaldes. Algunos no han dado una, la mera verdad, y andan perdidos en el espacio. 
Otros ya se perfilan para otros rumbos, y por eso les llueve en su milpita. Un año, aunque no lo crean. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Marco de la Cajiga: Sin mayor alarde, el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Finanzas es uno de los 
perfiles que ejecuta a cabalidad las labores que un cargo como este implican. Centrado en las obligaciones que le atañen 
De la Cajiga Elías vigila que todo en el área bajo su responsabilidad marche sin contratiempos, para así aventajar en 
rubros que necesitan inmediata atención.  

Abajo-Vianey Galindo López: Además de las sonadas quejas sobre la organización 2012 para los festejos, la 
presidenta del Comité de Feria de Ixmiquilpan es señalada por las incongruencias en que incurrió, esto expresamente en 
lo concerniente al problema con los colonos que debían pasar por el recinto para llegar a sus casas, además del conflicto 
sobre contratación y pago de sueldos a trabajadores.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

POSICIÓN 

El ex mandatario hidalguense, Miguel Osorio, será secretario de Desarrollo Social en la administración 
federal que está por iniciar. Los grillitos confirmaron este hecho, luego de platicar con el equipo cercano del político 
hidalguense a quien también la “rumorología” lo ubicaba como secretario de Gobernación, pero finalmente será de 
Desarrollo Social. 
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MAMÁ 

La diputada federal Paula Hernández recibió la visita de la cigüeña hace unos pocos días. Desde esta columna 
le enviamos un fuerte abrazo y todos nuestros parabienes a ella, al pequeño Sebastián y a su familia. 

CNC 

José Antonio Rojo García de Alba fue designado Presidente del Consejo Nacional de la Liga de 
Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de la CNC para el 2012. El también diputado federal electo 
permaneció en Guanajuato varios días con motivo de la reunión nacional del sector labriego del Revolucionario 
Institucional y es muy probable que una vez en el recinto de San Lázaro también participe de forma preponderante en 
alguna comisión relacionada con la agricultura o el desarrollo rural. 

CUENTAS 

Durante la feria anual de Tulancingo los espacios dentro del recinto tuvieron un costo tan elevado que casi 
la mitad quedó sin ocuparse. Los comerciantes que aceptaron pagar las elevadas cuotas debieron entonces 
inflar los precios de sus productos para tratar de equilibrar sus finanzas pero no les resultó la modificación 
ya que las bajas ventas fueron evidentes. Año tras año, la que otrora fuera considerada como uno de los eventos 
más importantes de Hidalgo se diluye gracias a la ignorancia y ambición de alcaldes que sólo piensan en llenarse los 
bolsillos y no en el bienestar de su comunidad. 

 (Redacción, página 02) 
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